
Annaba / Logements sociaux  :
Les futurs bénéficiaires 

des 312 logements 
promotionnels de “Chabia’’ 

interpellent le wali

Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3322 Mardi 09 Août 2022 - Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

LFC 2022 :
Poursuite des efforts pour la 

préservation du pouvoir d’achat

Une enveloppe de plus 
de 126 milliards cts 

pour l’amélioration en 
eau potable P.06P.06

Un nacrotarfiquant 
hors d’état de nuire et 

saisie d’une quantité de 
cocaine 

ANNABA

P.06P.06

LSP : 
Révision des lois pour des 
mesures coercitives contre 
les promoteurs défaillants

P.04P.04

P.05P.05

P.06P.06

ANNABA 



Mercredi 09 Août 2022

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Direction, rédaction et administration :
46, rue Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TimES
impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Football / 100e anniversaire du MCa  :

Le Président Tebboune honoré par le MC Alger

Bamako souhaite que l’Algérie continue 
d’avoir un rôle moteur au Mali

L’Algérie salue l’engagement des parties maliennes 
pour la mise en œuvre de l’Accord d’Alger

Lamamra 
s’entretient avec 
son homologue 

malien

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

été honoré samedi soir par le MC 
Alger, au cours d’une cérémonie 
tenue au Centre international des 
Conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal d’Alger, à l’occasion de la 
célébration du 100e anniversaire 
de la création du club algérois.
Le Conseiller du président de la 
République chargé des relations 

extérieures, M. Adelhafidh 
Allahoum, présent à cette 
occasion, a reçu des mains du 
président du club sportif amateur 
(CSA) du MCA Messaoudi 
Turki, une toile représentant 
la capitale et un maillot aux 
couleurs du “Doyen” au nom 
d’Abdelmadjid Tebboune floqué 
du chiffre 100 en référence  au 
centenaire du Mouloudia.
Cette cérémonie a vu la présence 

du ministre de la jeunesse et des 
sports, Abderrazag Sebgag, du 
ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laïd Rebigua, 
et du ministre de la Pêche et 
des Productions halieutiques, 
Hicham Sofiane Salawatchi.
Pour rappel, le MCA qui devait 
célébrer le 100e anniversaire 
de sa création en 2021, a dû 
reporter les festivités en raison 
de la pandémie du Covid-19.

Le Mali se réjouit de l’intérêt 
qu’accorde le président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, à la relation entre Alger et 
Bamako, a indiqué dimanche soir le 
ministre des Affaires étrangères et de 
la Coopération internationale malien, 
Abdoulaye Diop, soulignant que son pays 
souhaitait que l’Algérie continue d’avoir 
un rôle moteur au Mali.
“Je me réjouis de l’intérêt et de 
l’importance qu’accorde le président 
Tebboune à la relation entre le Mali et 
l’Algérie qui doit être toujours un facteur 
pour la paix et la stabilité dans la région”, a 
affirmé M. Diop à l’issue de ses entretiens 
avec le ministre des Affaires étrangères et 
de la Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra.
“Nous nous sommes particulièrement 
réjouis dernièrement aussi des déclarations 

fortes tenues par le président Tebboune 
qui a réaffirmé l’attachement de l’Algérie 
à l’unité et à l’intégrité territoriale du 
Mali (et) à l’importance pour les parties 
maliennes d’avancer plus vite et plus en 
profondeur par rapport à l’application de 
l’Accord pour la paix et la réconciliation 
issu du processus d’Alger, qui est d’abord 
dans l’intérêt des Maliens eux-mêmes”, 
a-t-il souligné.
Outre l’Accord d’Alger, le ministre 
malien a relevé avoir échangé avec son 

homologue algérien “sur la nécessité de 
travailler davantage à une réactivation des 
cadres et mécanismes de concertation et de 
dialogue”.
“Je crois que le comité bilatéral stratégique 
que nous avons mis en place s’est déjà réuni 
17 fois et a permis de créer, dans un cadre 
souple et pragmatique, des consultations 
régulières sur des questions politiques et 
de développement et sur une autre lecture 
de la situation d’ensemble dans la région”, 
a-t-il expliqué.
Selon M. Diop, l’Algérie et le Mali 
regardent dans la même direction et 
partagent les mêmes préoccupations, 
soulignant que le président Tebboune et le 
président de transition malien Assimi Goïta 
“sont conscients du lien fort, séculaire, 
géographique, historique et même culturel 
qui unit les deux pays”.

L’Algérie a salué dimanche 
l’”engagement” des autorités 
maliennes et des mouvements 

signataires de l’Accord pour la paix et la 
réconciliation au Mali, issu du processus 
d’Alger, d’œuvrer au succès de la mise 
en œuvre de cet accord.
Dans une déclaration, le ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger a indiqué que 
l’Algérie a pris note “avec satisfaction” 
de la tenue, du 1er au 5 août à Bamako, 
de la deuxième réunion décisionnelle 
de haut niveau à laquelle ont pris part 
le gouvernement malien et tous les 
mouvements signataires dudit accord.
L’Algérie a salué “l’engagement des 
hautes autorités maliennes et des hauts 
dirigeants des mouvements signataires 
tel que démontré et renouvelé à l’occasion 
de cette réunion décisionnelle, d’œuvrer 
au succès du processus de mise en œuvre 
de cet accord”, selon la déclaration du 

ministère.
“En sa qualité de pays voisin du 
Mali, de chef de file de la Médiation 
internationale et de président du 
Comité de suivi de l’accord, l’Algérie 
exprime son appréciation pour les 
décisions auxquelles a abouti cette 
réunion sur l’importante question 
du désarmement, démobilisation et 
réintégration des combattants et de la 
chaîne de commandement ainsi que 
sur les questions institutionnelles et 
constitutionnelles”, ajoute-t-on de 
même source.

Et de poursuivre que ces avancées “ont 
le potentiel d’amorcer une nouvelle 
dynamique dans la relance du processus 
de mise en œuvre de l’Accord pour la 
paix et la réconciliation au Mali issu 
du processus d’Alger que le contexte 
régional et international rend plus que 
jamais impérative”.
“Ainsi que le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, l’a déclaré, 
au titre des responsabilités qu’elle 
assume au nom de la communauté 
internationale à l’égard du pays frère 
et voisin qu’est le Mali, l’Algérie a la 
volonté de soutenir les efforts que les 
parties maliennes
déploient solidairement pour accélérer le 
processus de mise en œuvre de l’Accord 
pour la paix et la réconciliation au Mali 
issu du processus d’Alger en tant que 
composante essentielle de la transition 
en cours”, souligne le ministère.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, s’est 

entretenu dimanche avec son homologue 
malien Abdoulaye Diop qui effectue une visite 
en Algérie dans le cadre des consultations 
politiques régulières entre les deux pays, a 
indiqué un communiqué du ministère.
Au menu des discussions à l’occasion de la 
réunion en tête-à-tête entre les deux ministres 
et de la séance de travail élargie qui s’en est 
suivie, figurent notamment “le renforcement 
des relations de fraternité et de coopération qui 
unissent les deux pays ainsi que les perspectives 
d’imprimer une nouvelle dynamique à la mise 
en œuvre de l’Accord de paix et de réconciliation 
au Mali issu du processus d’Alger, dans le 
cadre des efforts en cours visant à favoriser une 
transition réussie en République du Mali”, lit-
on dans le communiqué.
Dans cet esprit, il a été convenu de recommander 
“la poursuite des efforts conjoints pour densifier 
davantage le partenariat algéro-malien dans 
divers domaines et relancer les mécanismes 
de coopération bilatérale, y compris le Comité 
bilatéral stratégique dont la 18e session est 
prévue à Bamako, la Grande commission mixte 
ainsi que le Comité bilatéral frontalier”, ajoute 
le texte. 
S’agissant de la mise en œuvre de l’Accord 
d’Alger, les deux ministres se sont félicités 
des résultats “encourageants” de la 
deuxième réunion décisionnelle de haut 
niveau tenue à Bamako du 1er au 5 août 
concernant notamment la question cruciale du 
désarmement, démobilisation et réintégration 
(DDR) et certains aspects des réformes 
politiques et institutionnelles.
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Boughali transmet les félicitations 
du Président Tebboune au nouveau 
président colombien Gustavo Petro

L’Algérie condamne 
l’agression des forces 

sionistes sur Gaza

L’Algérie exprime sa satisfaction de l’accord de paix 
entre autorités tchadiennes et mouvements armés

Partis politiques et organisations nationales condamnent 
l’agression sioniste contre Ghaza

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. 

Brahim Boughali, a transmis 
les félicitations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au nouveau président 
colombien, M. Gustavo Petro, à 
l’occasion de son investiture, a 
indiqué lundi un communiqué de 
l’institution.
Représentant, dimanche à Bogota, 
le Président de la République 
à la cérémonie d’investiture du 
nouveau président colombien, 
M. Boughali a transmis les 
salutations du Président 

Tebboune au président élu, lui 
souhaitant “la réussite dans ses 
missions pour conduire le pays 
vers davantage de progrès, de 
développement et de paix”.
De son côté, le président 
colombien a adressé ses 
“salutations à M. Abdelmadjid 

Tebboune et au grand peuple 
algérien”, a ajouté la même 
source.
La cérémonie d’investiture 
s’est tenue à la Place Bolivar 
(Bogota) en présence de 
nombre de présidents et de leurs 
représentants.

L’Algérie a condamné 
énergiquement vendredi 
l’agression sauvage 

conduite par les forces d’occupation 
sionistes sur la bande de Gaza, 
exprimant sa profonde préoccupation 
devant cette dangereuse escalade, 
indique un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
“L’Algérie condamne énergiquement 
l’agression sauvage conduite par les 
forces d’occupation israéliennes sur 
le secteur de Gaza et exprime sa 
profonde préoccupation devant cette 
dangereuse escalade qui s’ajoute à 
une série interminable de violations 
systématiques à l’endroit des 

civils, et ce, en violation manifeste 
de toutes les chartes et décisions 
internationales pertinentes”, lit-on 
dans le communiqué.
“Tout en réitérant sa pleine 
solidarité avec le peuple palestinien, 
l’Algérie appelle la communauté 
internationale, notamment le 
Conseil de sécurité de l’ONU à une 
intervention urgente pour mettre 
fin à ces agressions criminelles 
et imposer le respect des droits 
du peuple palestinien, en tête 
desquels son droit inaliénable et 
imprescriptible à l’établissement de 
son Etat indépendant avec El-Qods 
pour capitale”, a ajouté la même 
source.

L’Algérie a exprimé lundi 
sa satisfaction suite à la 
signature d’un accord de 

paix par les autorités tchadiennes 
et des groupes et mouvements 
armés, devant ouvrir la voie à 
un dialogue national inclusif à 
N’Djamena.
Dans une déclaration, le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 

à l’étranger a indiqué que 
l’Algérie a suivi “avec une 
grande satisfaction la signature 
aujourd’hui (lundi) à Doha 
par les autorités tchadiennes 
et de nombreux groupes et 
mouvements armés d’un accord 
de paix devant ouvrir la voie à 
un dialogue national inclusif à 
N’Djamena pour une paix durable 
en République du Tchad”.

“En cette heureuse occasion, 
l’Algérie adresse ses très 
chaleureuses félicitations au 
Gouvernement et à toutes les 
parties tchadiennes pour leur 
engagement remarquable dans ce 
processus”, ajoute-t-on de même 
source, saluant “la contribution 
importante” de l’Etat du Qatar qui 
a abrité et facilité les pourparlers 
durant les cinq derniers mois.

“Elle appelle les acteurs tchadiens 
à faire fructifier ce compromis 
pour tourner définitivement 
la page des déchirements 
fratricides et de la violence et 
pour promouvoir ensemble la 

réalisation des objectifs de la 
transition en cours en matière de 
stabilité, de développement et de 
bonne gouvernance”, souligne le 
ministère.
L’Algérie, qui a été représentée à 
cet évènement, “forme le vœu que 
le Tchad parvienne rapidement 
à honorer les promesses de cet 
accord”, assure encore la même 
source.

Des partis politiques 
et des organisations 
nationales ont condamné 

vigoureusement samedi 
l’agression sauvage commise 
par les forces d’occupation 
sionistes contre la bande de 
Ghaza, appelant la communauté 
internationale à intervenir en 
urgence pour mettre un terme à 
ces attaques barbares et assurer la 
protection du peuple palestinien 
sans défense.
A cet égard, le parti du Front 
de libération nationale (FLN) a 
condamné cette agression lâche, 
qualifiée d”atteinte flagrante 
à la vie de personnes dans 
une dangereuse escalade dont 
l’occupation sioniste assume la 
pleine responsabilité”.
“Ces graves agressions sont 
devenues périodiques en 
violation manifeste des chartes 
internationales relatives aux 
droits de l’Homme, aux droits 
civiques et aux résolutions 
internationales”, a ajouté le 
parti, appelant la communauté 
internationale et le Conseil de 
sécurité à “une intervention 
urgente pour mettre fin à cette 
agression vile et criminelle 
contre le peuple palestinien sans 

défense, imposer le respect de 
la légalité internationale et le 
droit imprescriptible du peuple 
palestinien à l’établissement 
de son Etat, avec El-Qods pour 
capitale”.
La parti du FLN a tenu 
l’occupation sioniste “pour 
responsable des vies tuées 
injustement”, soulignant que 
“les factions palestiniennes 
se retrouvent dans un état 
d’autodéfense et de défense de la 
terre face à l’occupant inique”.
De son côté, le parti du 
Rassemblement national 
démocratique (RND) a exprimé 
“sa forte condamnation de 
l’attaque brutale menée par les 
forces d’occupation acharnées 
à Ghaza”, dénonçant dans les 
termes les plus forts le silence 
de la communauté internationale 
pour “les pratiques criminelles 
répétées du régime d’apartheid 
contre le peuple palestinien sans 
défense”.
Le parti a appelé les peuples 
libres à “assurer la protection 
internationale des Palestiniens 
et à amener l’entité sioniste 
haineuse à cesser l’escalade 
qui a fait plusieurs martyrs et 
victimes”, et les pays arabes à 

“assumer leurs responsabilités 
et conjuguer leurs efforts pour 
soutenir le front palestinien et 
faire pression sur la communauté 
internationale pour mettre 
un terme à cette dangereuse 
escalade”.
Le Mouvement de la société pour 
la paix (MSP) a fustigé, pour 
sa part, l’agression terroriste 
perpétrée dans la bande de 
Ghaza, affirmant que “cette 
attitude sioniste agressive révèle 
la nature de l’occupation et met 
à nu les tentatives pour embellir 
son image, de connivence avec 
des pays arabes et islamiques qui 
cherchent à l’introduire dans la 
région”.
Le MSP a considéré que “cette 
agression cible le peuple 
palestinien en entier, et la 
tentative de diviser les factions 
de la résistance ne dupera guère 
les Palestiniens quelle qu’en soit 
leur obédience”, précisant que 
“la coalition gouvernementale 
sioniste tend à se prémunir à 
présent ou lors des prochaines 
élections aux dépens du sang 
palestinien”.
La même formation politique a 
appelé “à mettre un terme aux 
politiques de normalisation, 

toutes formes confondues, et 
à considérer l’entité sioniste 
comme un ennemi de la Ouma et 
un véritable danger pour tous les 
pays arabes et musulmans”.
Dans ce contexte, le mouvement 
national El-Bina a condamné 
vigoureusement ces “violations 
et les tentatives désespérées de 
l’occupation de prendre d’assaut 
la mosquée al-Aqsa, coïncidant 
avec cette lâche opération 
militaire de l’occupation”.
Le mouvement a exprimé sa 
pleine solidarité avec les frères 
palestiniens et leur droit légitime 
à se défendre et à riposter à 
l’agression de l’occupant, 
ajoutant que cette agression 
brutale est “un nouveau crime 
qui vient s’ajouter aux crimes 
répétés de l’occupant”.
Il a rappelé que “la Palestine, 
pays frère, sera toujours soutenue 
par la Nation algérienne qui 
n’a jamais manqué de soutenir 
les droits légitimes du peuple 
palestinien et n’a eu de cesse 
d’œuvrer à l’établissement de 
son Etat indépendant avec pour 
capitale El-Qods”.
De son côté, la Ligue nationale 
des étudiants algériens (LNEA) 
a qualifié “cette ignoble 

agression” de “nouveau registre 
criminel qui vient s’ajouter 
aux registres de cette entité 
terroriste”, dénonçant “le silence 
international inacceptable 
qui encourage les sionistes 
à poursuivre leurs violations 
répétées contre la Palestine”.
Vendredi, l’Algérie a condamné 
énergiquement cette agression 
sauvage et exprimé “sa 
profonde préoccupation devant 
cette dangereuse escalade qui 
s’ajoute à une série interminable 
de violations systématiques 
à l’endroit des civils, et ce, 
en violation manifeste de 
toutes les chartes et décisions 
internationales pertinentes”.
L’Algérie a appelé la 
communauté internationale, 
notamment le Conseil de 
sécurité de l’ONU à “une 
intervention urgente pour mettre 
fin à ces agressions criminelles 
et imposer le respect des droits 
du peuple palestinien, en tête 
desquels son droit inaliénable et 
imprescriptible à l’établissement 
de son Etat indépendant avec El-
Qods pour capitale”.
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Le ministère de l’Industrie lance des concertations pour 
la réalisation du projet de production du lait infantile

DGD:

4 cadres algériens accrédités en qualité 
d’experts internationaux formateurs

LSP:

Révision des lois pour des mesures coercitives 
contre les promoteurs défaillants

ProFessions non CoMMerCiales:

 Les contribuables concernés par l’Ifu doivent souscrire 
la déclaration prévisionnelle avant le 15 août

Le ministère de l’Industrie 
a annoncé le lancement 
de consultations avec les 

secteurs et organismes concernés 
pour la réalisation d’un projet 
de production de lait infantile 
en Algérie, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère.
Lors d’une réunion de 
concertation qu’il a présidée, 
le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a souligné que 

le marché national avait besoin 
d’investir dans ce domaine vital 
et de remplacer le lait en poudre 
importé des pays européens par 
un produit fabriqué localement, 
considérant que le lait infantile 
est un produit industriel 
“stratégique sensible”.
Cette réunion de concertation 
intervient en application des 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune de lancer 
immédiatement la mise en 
œuvre du projet de réalisation 
d’un complexe spécialisé dans 
la production du lait infantile, 

qui avait été présenté en Conseil 
du gouvernement le 7 juillet 
dernier, précise-t-on de même 
source.
Ces consultations seront 
suivies d’une deuxième étape 
qui consistera à “impliquer 
tous les acteurs et opérateurs 
économiques pour la réalisation 
d’un complexe intégré à 
travers un partenariat fort entre 
les secteurs public et privé, 

particulièrement avec les 
importateurs de lait en poudre 
parmi les grandes marques 
mondiales activant dans ce 
domaine stratégique en Algérie, 
et partant apporter une valeur 
ajoutée à l’économie nationale, 
selon la même source.             
L’Algérie importe cette 
substance des pays européens 
à hauteur de 100 %, conclut le 
communiqué. 

L’Organisation 
mondiale des douanes 
(OMD) a accrédité, 

au titre de l’année 2022, 
quatre cadres centraux de la 
Direction générale des douanes 
(DGD), en qualité d’experts 
internationaux formateurs dans 
diverses spécialités auprès de 
l’organisation, a indiqué mercredi 
un communiqué de la direction 
générale des douanes.

Il s’agit du Directeur de la 
législation de la réglementation 
et des systèmes douaniers, Adel 
Habsa, accrédité en qualité 
d’expert formateur en matière de 
valeur auprès des Douanes et du 
sous-directeur de la lutte contre 
la fraude à la direction nationale 
du renseignement et des enquêtes 
douanières, Mohamed Arezki 
Henad, accrédité en qualité 
d’expert formateur en matière 

d’application du contrôle dans le 
cadre des échanges à caractère 
stratégique.
La directrice du bureau des 
accréditations à la direction de la 
législation, de la réglementation 
et des systèmes douaniers, 
Amira Ghazli a été accréditée en 
qualité d’experte formatrice dans 
les programmes de l’opérateur 
économique agréé, alors que le 
chef du bureau de classification 

tarifaire à la direction de la fiscalité 
et des bases de taxation, Younes 
Khimoud, a été accrédité en qualité 
d’expert formateur en matière de 
système de coordination.
“Ces accréditations qui constituent 
un acquis important pour l’Algérie 
viennent s’ajouter à une série de 
réalisations accomplies par les 
Douanes algériennes à l’échelle 
internationale, en plus de conforter 
la place de l’OMD, et ce par ce qui a 

été réalisé récemment, notamment 
la validation de la qualité de 
membre de l’Algérie, représentée 
par les Douanes algériennes le 
1 juillet dernier par le Comité 
d’audit du Conseil de l’OMD qui 
regroupe 12 membres et à laquelle 
a été confiée à l’unanimité la vice-
présidence de ce Comité, jusqu’à 
la fin des 141/142e sessions du 
conseil, prévues en juin 2023”, a 
conclu le document.

Plusieurs procédures et 
lois régissant le logement 
social participatif 

(logement promotionnel 
aidé- LPA) sont en cours de 
révision afin de prendre des 
mesures coercitives contre 
les promoteurs qui n’ont pas 
respecté les délais de livraison 
ou de réalisation, a affirmé, lundi 
à Alger, le Directeur général 
(DG) du Logement au ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, Mohamed Merdjani.
Invité au forum du quotidien 
Echaâb, M. Merdjani a expliqué 
que “les lois en vigueur dans 
le domaine du logement social 

participatif ne permettent pas de 
prendre des mesures à l’encontre 
des promoteurs défaillants”, 
soulignant qu’un chantier est 
ouvert au niveau de la tutelle “à 
l’effet de réviser ces lois” qui 
seront bientôt fin prêtes.
M. Merdjani a fait savoir que 
les promoteurs défaillants 
seront “poursuivis en justice 
pour leur retirer les terrains qui 

relèvent du domaine de l’Etat”, 
indiquant, à ce propos, que “de 
nombreux dossiers sont devant 
la justice”.
“Avant de saisir la justice à 
l’encontre d’un promoteur 
défaillant en raison du non-
respect des délais de réalisation 
par exemple, deux mises en 
demeure lui sont adressées par le 
directeur du domaine de l’Etat, 
après quoi la décision du retrait 
du projet est prise au niveau du 
comité technique de wilaya sur 
la base du rapport du Directeur 
local de l’Habitat”.
Concernant les promoteurs 
ayant fourni des efforts dans le 

cadre des projets qui leur ont 
été confiés, “ces derniers seront 
accompagnés jusqu’à la fin du 
chantier”, a-t-il ajouté, insistant 
sur l’impératif “pour la société 
civile d’accompagner ces 
démarches, étant donné que le 
citoyen est le premier concerné 
par ces projets”.
Dans le souci de rassurer les 
souscripteurs à la formule 
LPA, M. Merdjani a fait état 
de “plusieurs garanties dont 
le dépôt de leurs fonds à la 
Caisse nationale du logement 
(CNL)”, ajoutant que “pour la 
première fois, le directeur local 
de l’habitat a été chargé de la 

supervision de ces projets afin 
d’assurer un suivi permanent”.
Les amendements introduits 
dans la loi sur la promotion 
immobilière visent, dans leur 
ensemble, à “protéger les 
bénéficiaires de ces logements”, 
a-t-il poursuivi. 
Concernant la formule LPA dans 
la wilaya d’Alger, notamment le 
problème du foncier, le même 
responsable a affirmé que sur 
un total de 12.263 logements 
programmés, une assiette 
foncière a été dégagée pour la 
réalisation de 7000 unités, en 
attendant de trouver d’autres.

La Direction générale des 
impôts (DGI) a appelé, 
lundi dans un communiqué, 

les contribuables exerçant des 
professions non commerciales, 
concernés par le régime de l’Impôt 
forfaitaire unique (Ifu), à souscrire 
leurs déclarations prévisionnelles 
avant le 15 août en cours.
Suite aux aménagements, au titre 
du régime fiscal, introduits dans 
la Loi de finances complémentaire 

(LFC2022), les contribuables 
exerçant des professions non 
commerciales, dont le montant des 
recettes professionnelles annuelles 
réalisées n’excède pas 8 millions 
de dinars sont soumis au régime 
de l’Ifu, avec possibilité d’opter 
pour l’imposition suivant le régime 
simplifié des professions non 
commerciales, explique la DGI.
Ainsi, les contribuables exerçant 
une profession non commerciale 

éligibles au régime de l’Ifu au 
titre de l’exercice 2022, sont 
tenus de souscrire la déclaration 
prévisionnelle (série G n 12), au 
plus tard, le 15 août 2022, avec 
paiement total ou fractionné de 
l’Ifu, souligne la même source.
En cas de paiement fractionné, le 
contribuable peut effectuer trois 
versements: 50% du montant de 
l’Ifu dû, à effectuer lors du dépôt 
de la déclaration prévisionnelle, 

au plus tard le 15 août 2022, 25% 
à effectuer du 1er au 15 septembre 
2022 et 25% à effectuer du 1er au 
15 décembre 2022, détaille la DGI.
Le montant de l’Ifu dû, au titre 

de chaque exercice et quelles que 
soient les recettes professionnelles 
annuelles réalisées, ne peut être 
inférieur à 10.000 dinars (minimum 
d’imposition), lequel doit être 
acquitté intégralement, au moment 
de la souscription de la déclaration 
prévisionnelle, relève-t-on.
Le délai de la souscription de la 
déclaration définitive (série G n 
12 bis) est fixé au plus tard, le 20 
janvier 2023, selon le communiqué.
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lFC 2022 :
Poursuite des efforts pour la préservation du pouvoir 

d’achat

La Loi de finances complémentaire 2022 publiée 
au Journal officiel

La loi de finances 
complémentaire pour 
l’année 2022, publiée au 

Journal officiel n 53, a affirmé 
la détermination de l’Etat à 
poursuivre ses efforts pour la 
préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens.
Ainsi, la LFC 2022 ne contient 
aucun nouvel impôt ou 
augmentation, conformément 
aux orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant la préservation 
des équilibres sociaux.
En outre, le texte prévoit 
d’exonérer, à compter du 1er 
janvier 2022, des droits de 
douanes et de la taxe sur la valeur 
ajoutée, le sucre brut lorsque 
les prix plafonds fixés par voie 
réglementaire sont dépassés.
Le sucre blanc produit localement 
est aussi exempté, à compter du 
1er janvier 2022, de la taxe sur 
la valeur ajoutée, aux différents 
stades de la distribution, lorsque 
les prix plafonds sont dépassés.
Cette mesure intervient dans 
le contexte de la flambée de ce 
produit alimentaire de base sur 
les marchés internationaux.
Il est également prévu, dans le 
cadre de la LFC 2022, d’exonérer 
les téléphones portables et 
les matériels informatiques 
destinés à l’usage personnel ou 
familial, de la taxation forfaitaire 
relative au dédouanement des 
marchandises neuves ou usagées 

contenues dans des colis envoyés 
à leurs destinataires par la poste 
aux lettres, par colis postaux ou 
par colis du fret express, lorsque 
leur valeur dépasse le seuil de 
franchise prévue par le code des 
douanes.
Le texte prévoit aussi de 
dispenser les startups du 
paiement de la taxation forfaitaire 
(25%) relatif au dédouanement 
des marchandises neuves ou 
usagées destinées à l’exercice 
d’une activité professionnelle 
n’impliquant pas la 
commercialisation en l’état, soit 
importées par un voyageur, soit 
contenues dans des colis envoyés 
à leurs destinataires par la poste 

aux lettres, par colis postaux 
ou par colis du fret express, à 
hauteur de la contrevaleur de cent 
mille dinars (100.000 DA).
Il fixe, par ailleurs, la valeur des 
marchandises contenues dans des 
colis envoyés à leurs destinataires 
par la poste aux lettres, par colis 
postaux ou par les opérateurs du 
fret express prévue dans le code 
des douanes, à cinquante 50.000 
DA.
La LFC 2022 prévoit dispenser 
du paiement de la taxe 
forfaitairement de 1.000 DA 
pour chaque déplacement 
par train ou par route vers un 
pays limitrophe, les nationaux 
titulaires d’un certificat de 

résidence dans les communes 
frontalières et les employés 
d’une société, d’un organisme 
ou d’un établissement établi en 
Algérie, lorsqu’ils se rendent aux 
chantiers de réalisation de ses 
projets implantés dans les pays 
limitrophes.
S’agissant des mesures sociales 
au profit des salariés, le LFC 2022 
a introduit des modifications sur 
le décret législatif n  94-09 du 26 
mai 1994 portant préservation de 
l’emploi et protection des salariés 
susceptibles de perdre de façon 
involontaire leur emploi.
En vertu des ces modifications, 
l’Etat prendra en charge 
les travailleurs salariés des 

entreprises économiques faisant 
l’objet de décisions définitives 
de justice portant confiscation 
de leurs avoirs dans le cadre des 
affaires de corruption, afin de 
permettre à ces travailleurs de 
bénéficier de certains avantages 
spécifiques, notamment 
l’assurance chômage et la retraite 
anticipée.
Dans le domaine de l’habitat, le 
texte a réintroduit la cessibilité 
les logements du secteur public 
locatif à caractère social financés 
sur concours définitif de l’Etat.
Ainsi, les dispositions 
réglementaires en vigueur traitant 
des conditions et des modalités 
de cession des biens immobiliers 
appartenant à l’Etat et des biens 
gérés par les offices de promotion 
et de gestion immobilière (OPGI) 
sont applicables à ces logements.
En sus, tout occupant de 
logement du secteur public 
locatif à caractère social financé 
sur concours définitif du budget 
de l’Etat, désirant acquérir son 
logement, peut introduire une 
demande d’acquisition dans un 
délai qui ne saurait excéder le 31 
juillet 2023.
Les demandes d’acquisition 
déposées dans ce cadre 
continueront à être traitées par 
les dispositions législatives et 
réglementaires en vigueur au 
31 décembre 2021, jusqu’à 
apurement définitif de l’opération, 
selon la LFC 2022.

La loi de finances 
complémentaire pour 
l’année 2022, signée 

hier mercredi par le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a été publiée au 
Journal officiel (JO) n 53.
Il s’agit de l’ordonnance n 22-
01 du 3 août 2022, et qui prévoit 
notamment plusieurs mesures 
pour préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens.
Sur le plan budgétaire, le texte 
prévoit une hausse des dépenses 
de fonctionnement à 7697,01 
milliards de dinars (mds DZD) 
contre 6311,53 mds DZD dans la 
loi de finances initiale (LF 2022) 
et des dépenses d’équipement 
à 3913,17 mds DZD (contre  
3546,90 mds DZD dans la LF 
2022), alors que le plafond 
d’autorisation de programme 
a été augmenté à 3079,47 mds 
DZD pour couvrir le coût des 
réévaluations du programme en 
cours et le coût des programmes 
neufs susceptibles d’être inscrits 
au cours de l’année 2022 (contre 

2448,90 mds DZD dans la LF 
2022)
La Loi de finances 
complémentaire table également 
sur une hausse des recettes 
globales à 7000,84 mds DZD 
contre 5683,22 mds DZD dans 
la LF 2022, grâce à la fiscalité 
pétrolière qui devrait passer 
à 3211,92 mds DZD (contre 
2103,90 mds DZD dans la 
LF 2022), et les ressources 
ordinaires (3788,92 mds DZD 
contre 3579,31 mds DZD dans 
la LF 2022).
Le nouveau texte a introduit, par 
ailleurs, une série de mesures 
législatives et fiscales visant la 
préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens, l’exonération 
des droits de douanes et de 
la taxe sur la valeur ajoutée, 
pour le sucre brut lorsque son 
assujettissement entraîne un 
dépassement des prix plafonds 
fixés par voie réglementaire.
Le sucre blanc produit 
localement est également 
exempté de la taxe sur la valeur 

ajoutée, aux différents stades de 
la distribution, lorsque les prix 
plafonds sont dépassés.
En vertu de la loi de finances 

complémentaires, tout 
agriculteur pratiquant la 
céréaliculture bénéficiant du 
soutien de l’Etat, est tenu 

par l’obligation de céder 
sa production des blés et 
orges à l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales.
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annaba / distribution en eau potable 

Une enveloppe de plus de 126 
milliards cts pour l'amélioration 

en eau potable

annaba / sûreté de wilaya 
un nacrotarfiquant hors d’état

 de nuire et saisie d’une quantité 
de cocaine 

annaba / logements sociaux 
Les futurs bénéficiaires des 312 logements promotionnels  

de ‘’Chabia’’interpellent le wali 

annaba/ Fait divers
Violent incendie entre Ain Achir et Sidi Aissa

Confrontée à de nombreux problèmes 
liés à la déperdition en eau potable 
à cause des conduites vieillissantes, 

Annaba peine à mener une lutte efficace 
depuis quelques années. Un sujet qui a 
fait couler d'ailleurs beaucoup de salives 
et de mécontentement de la population 
justement dans le cadre des insuffisances 
constatées et de la lutte contre les fuites 
d'eau devenues requérantes à cause de la 
problématique des conduites, car il ne se 
passe vraiment pas un jour de voir des 
fuites à travers certaines cités de la ville 

et surtout riveraines de la plaine Ouest à 
l'exemple des cités Si Achour, Rym et du 
5 juillet (Les Hongrois), un des sites le 
plus touché  et bien  d'autres. A chaque 
fois, on rencontre des citoyens en colère se 
lamenter. Ainsi pour améliorer la situation 
en eau potable, les services concernés 
rassurent…puisqu'officiellement une 
enveloppe financière conséquente  de 
plus de 126 milliards centimes vient d'être 
dégagée pour cet important projet. Pour 
sa part l'Algérienne des eaux qui assure 
la gestion de cette denrée vitale va mieux 
faire dit-on pour contenter ses abonnés en 
matière de distribution en eau.

Le groupement de la lutte contre 
la drogue relevant de service de 
la wilaya de la police judiciaire   

a réussi, un véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation d’un dangereux 
dealer de drogue  qui s’adonnait à la 
vente de la drogue». Les éléments de ce 
groupement ont réussi à s’emparer d’une 
importante quantité de cocaïne destinée 
à la commercialisation au niveau de la 
cité Oued Dheb  « Djebenet Lihoud »  
d’Annaba.
Cette opération a été réalisée sur la 
base d’informations recueillies par  les 
éléments de la police signalant la présence 
d’un homme narcotrafiquant très actif au 

niveau de  plusieurs localités d’Annaba , 
les éléments de la police se sont aussitôt 
rendu sur les lieux, après avoir mené une 
enquête minutieuse.  
 Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments de 
la police pour lutter sans relâche contre le 
trafic de la drogue et des psychotropes. Le 
mis en cause a été présenté par devant le 
procureur de la république, près le tribunal 
d’Annaba, et placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire. 
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre qui ne 
cessent de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition. 

Les futurs  bénéficiaires 
des 312 logements 
promotionnels  réalisés 

au niveau de la cité Chabia à El 
Bouni  situés sur l’axe routier 
qui relie  Berrahal à Annaba, 
sollicitent l’intervention du wali 
afin d’intercéder auprès de qui 
de droit à l’effet de débloquer 
leur situation dont les travaux ont 
été suspendus avec l’entreprise  

de promotion immobilière  
LAZA  dont le siège se situe 
à la commune d’El Hadjar. Le 
but est d’exiger de l’entreprise à 
accélérer le rythme des travaux 
de construction de leur projet  qui 
date depuis 2012. Ces derniers 
dénoncent les retards accrus 
que connait l’opération de leur 
relogement, menaçant de recourir 
à d’autres actions de protestation 
pour obtenir gain de cause,  si 
au cas où leurs revendications 

n’étaient prises en compte avant 
l’hiver. Selon des informations 
recueillies sur place, ces habitants 
vivent le calvaire dans des  
conditions pénibles. A ce titre, les 
futurs bénéficiaires de logements 
sociaux ont exprimé leur ras-le-
bol et sollicitent la compréhension 
des autorités concernées afin 
d’intervenir pour trouver une 
solution à leur doléance et que les 
plaignants puissent accéder à un 
logement décent.

Un incendie s'est déclaré 
au niveau de l’axe 
routier reliant Ain Achir 

à Sidi Aissa où, près de deux 
hectares de couverture végétale 
sèche ont été brûlés et 10 oliviers  
incendiés, a fait savoir, la cellule 
de communication de la DPC 
de la wilaya d’Annaba. L’unité 
principale de la protection civile 
a mobilisé des camions citernes 

et des  sapeurs-pompiers pour 
maîtriser l'incendie. Les même 
éléments sont intervenus aux 
environs de 13 :08 h du soir, en 
début de semaine. L’opération a 
duré  des heures, précise notre 
source, qui confirme qu’aucune 
perte humaine n’est à déplorer. 
Rappelons que le plan de 
prévention des risques d’incendies 
de forêts de l’année 2022 dans 
la wilaya d’Annaba repose sur 

l’ouverture de lignes pare-feu 
sur plus de 100 ha pour faciliter 
les opérations d’intervention et 
éviter l’extension des incendies, 
a-t-on appris auprès de la 
Conservation locale des forêts. 
Les aires forestières concernées 
par l’ouverture de ces lignes 
pare-feu se trouvent dans les 
communes de Seraidi, Oued El 
Aneb, Ain Berda, Annaba et El 
Eulma, a-t-on indiqué.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Coronavirus : 
113 nouveaux cas et aucun décès 

ces dernières 24h en Algérie

algérie télécom :
 Raccordement du cent 

millième client à la Fibre 
Optique

annaba / el Hadjar  
Les habitants réclament une 

opération de curage des avaloirs 
avant la saison de l’hiver

diabète:
 La prise en charge des patients représente 
28% des dépenses de la Caisse nationale 

des assurances sociales (CNAS)

Cent treize (113) nouveaux 
cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et 96 guérisons ont été 

enregistrés, alors qu’aucun décès n’a été 
déploré ces dernières 24 heures en Algérie, 
indique dimanche le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’établit ainsi 
à 268254, celui des décès reste inchangé 
(6878 cas), alors que le nombre total des 

patients guéris passe à 180076 cas.
Par ailleurs, un (1) patient est actuellement 
en soins intensifs, précise la même source, 
relevant que 24 wilayas n’ont pas recensé 
de nouveau cas.
Le ministère de la Santé rappelle, par la 
même occasion, la nécessité de maintenir 
la vigilance, en respectant les règles 
d’hygiène, la distanciation physique et le 
port du masque.

Algérie Télécom a 
annoncé, vendredi passé 
dans un communiqué, 

avoir raccordé son cent-millième 
client à la Fibre Optique (IDOOM 
FIBRE) depuis le début de 
l’année 2022, soit une évolution 
de 117% comparée à l’année 
dernière.
“Un nombre record, comparé à la 
même période de l’année 2021, 
soit une évolution de 117%, qui 
confirme le bien-fondé de la 
stratégie d’Algérie Télécom en 
matière de développement et de 
modernisation de son réseau”, 
relève la même source.
“Cette performance 
inédite dans un secteur en 
perpétuelle transformation, 
est essentiellement attribuée à 
l’engagement et à la détermination 
de ses équipes techniques et 
commerciales, mobilisées sur 
tout le territoire national pour 

répondre aux besoins de plus 
en plus importants en termes 
de la qualité de service et de la 
connectivité internet”, ajoute 
Algérie Télécom.
Pour cet “événement 
symbolique”, Algérie Télécom a 
rendu visite, mercredi dernier, au 
cent millième client de l’année, 
qui réside dans la wilaya de Mila, 
dans la Daïra d’Aïn El Beïda 
Ahriche, pour le “remercier 
de sa confiance, en lui offrant 
une année d’internet gratuite et 
illimitée à IDOOM FIBRE 100 
Mega”, indique le communiqué.
Saisissant l’occasion, Algérie 
Télécom rappelle qu’elle 
“s’engage à poursuivre sa 
dynamique consistant à être au 
cœur des préoccupations des 
clients pour accompagner la 
transformation digitale de notre 
pays”.

Les habitants de la commune d’El 
Hadjar n’ont pas manqué de 
dénoncer l’absence de curage des 

avaloirs par les services concernés et la 
dégradation de l’état des chaussées, qui 
sont devenues presque inaccessibles. 
Le réseau d’assainissement des eaux 
usées pour la plupart des quartiers  de la 
commune n’a pas du tout été curé, ce qui 
a provoqué l’obstruction d’avaloirs et des 
réseaux d’évacuation qui pourrait causer  
des  débordements   et   la  stagnation   
des  eaux  dans  les quartiers. “Nous en 
avons marre de voir, à chaque saison des 
pluies, ces désolantes scènes de routes 
inondées par les eaux pluviales, en raison 
du laisser-aller des services chargés de 
l’assainissement, qui n’interviennent pas 
en temps opportun.
Les vérifications de l’état des avaloirs ne 
se font pas régulièrement. La société civile 
est absente aux abonnés et ne semble pas 
s’y intéresser, selon eux.  Les habitants 
d’El Hadjar dénoncent ces négligences, en 
prévision de la prochaine saison des pluies,  
ils craignent la survenance d’inondations. 
Ces derniers interpellent l’intervention 

des responsables concernés  afin d’assurer 
l’hygiène permanente des quartiers, et 
de lancer une opération de curage des 
avaloirs,  de l’entretien des réseaux 
d’assainissement, du maintien en bon état 
des routes… tout un ensemble de mesures 
pour réduire au maximum les risques qui en 
découleraient des éventuelles intempéries. 

Le professeur Ammar 
Tebaibia, spécialiste 
en médecine interne, a 

indiqué que la prise en charge des 
diabétiques représentait 28% des 
dépenses de la Caisse nationale 
des assurances sociales (CNAS), 
soit plus de 54 milliards de dinars.
Intervenant lors d’une Journée 
d’étude organisée, jeudi au siège 
du ministère de la Santé, pour la 
présentation du Guide de prise en 
charge du pied diabétique, le Pr. 
Tebaibia a précisé que la CNAS 
dépensait dans la prise en charge 
des diabétique “54 milliards de 
dinars, dont 29 milliards de dinars 
pour l’insuline, 14 milliards de 
dinars pour les bandelettes de 
glycémie et 8 milliards de dinars 
pour les traitements par voie 
orale”.
Au cours des travaux de cette 
Journée d’étude, le spécialiste 
qui dirige le service de médecine 
interne à l’Etablissement public 
hospitalier (EPH) de Birtraria 
(Alger) a souligné que la prise en 
charge du pied diabétique avait un 
coût considérable pour la Caisse 
nationale des assurances sociales 
en raison du nombre élevé de 
patients en Algérie (4 millions), 
de la durée d’hospitalisation et 
de l’acquisition des molécules 

innovantes.
Le professeur Tebaïbia qui a 
contribué aux côtés d’un groupe 
d’experts à l’élaboration d’un 
guide sur la prise en charge du 
pied diabétique a qualifié cette 
maladie de “sournoise et grave”, 
ajoutant qu’elle peut provoquer 
une obstruction artérielle et 
entrainer des cardiopathies ou 
une insuffisance rénale.
Le diabète peut également 
engendrer la cécité suite à une 
altération des vaisseaux de l’œil 
ou l’hypertension artérielle, voire 
l’amputation partielle ou totale 
du pied du malade.
L’expert de la CNAS a souligné, 
dans ce sens, l’importance du 
dépistage précoce du diabète 
pour éviter au malade le risque 
d’amputation.
Pour sa part, le professeur 
Samia Zakari spécialiste en 
médecine interne et en éducation 
thérapeutique sur le diabète à 

l’EPH de Birtraria a déploré 
le recours du diabétique au 
traitement à un stade avancé de la 
maladie, soulignant l’importance 
de la formation dans ce volet 
pour une bonne prise en charge 
du malade.
Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, a 
précisé que “les patients sont 
souvent diagnostiqués à un stade 
avancé de la maladie, ce qui 
entraîne de graves et multiples 
complications”, soulignant que 
le nouveau guide élaboré par un 
groupe d’experts permettra de 
“réduire de 80% les amputations”.
Ce nouveau guide se veut un “outil 
concret” qui contribuera à faire 
face aux graves complications 
du diabète, a estimé le ministre, 
saluant le “bon travail” mené 
par les experts dans diverses 
spécialités en coordination avec 
les étudiants.

Sara.Y
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Le secteur de la Culture 
et des Arts à Tébessa 
œuvre à valoriser le site 

archéologique des hécatompyles 
de la basilique Sainte-Crispine, 
un monument touristique 
par excellence, à travers son 
intégration aux offres de circuits 
touristiques culturels proposés 
dans cette wilaya frontalière, 
aux touristes tant nationaux 
qu’étrangers.
Ces hécatompyles qui se 
trouvent sur le site archéologique 
classé de la basilique Sainte-
Crispine, en plein centre-ville 
du chef-lieu de wilaya, sont des 
couloirs souterrains très anciens 
se terminant par des sépultures 
qui ont été édifiés au deuxième 
siècle durant la période 
byzantine, selon des historiens 
qui rappellent que ces vestiges 
font partie de plus de 2000 sites 
archéologiques que compte 
l’antique Thevest.
Tébessa renferme 24 sites 
archéologiques classés dont 
la basilique Sainte-Crispine 
et figure parmi les wilayas 
qui compte les plus grands 
nombres de sites archéologiques 
appartenant aux diverses 
civilisations atérienne, 
phénicienne, romaine, byzantine, 
islamique et de la période 
d’occupation coloniale, a relevé 
Mahrane Salmi, coordinateur 
du patrimoine à la direction de 
wilaya de la Culture et des Arts.

Le même cadre a relevé que, 
sur décision des autorités de 
la wilaya et sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts, une intervention a été 
effectuée il y a quelques années 
pour rouvrir ce site, découvert 
durant la période d’occupation 
française mais demeuré 
abandonné, en vue d’en assurer 
la valorisation surtout qu’il se 
trouve au milieu de la basilique 
Sainte-Crispine en plein centre-
ville de Tébessa, lui conférant 
une position stratégique pour 
accueillir des dizaines de 
visiteurs quotidiennement.
M.Salmi a ajouté que le secteur 
de la culture s’attèle à augmenter 
le nombre de sites classés, 
précisant qu’un dossier a été 
soumis au ministère de tutelle 
pour classer les Ksour de Négrine 
(extrême Sud de la wilaya) et 
intégrer le site Tébessa El Khalia 
(constructions archéologiques 
entrecroisées) du chef-lieu de 
wilaya à la liste supplémentaire 
de dénombrement des sites 
archéologiques.
De son côté, l’Office national 
de gestion et d’exploitation 
des biens culturels protégés 
(OGEBC) a tracé un programme 
spécial de valorisation du site 
par son intégration au circuit 
touristique du chef-lieu de 
wilaya, a affirmé Lotfi Azzedine, 
responsable de l’antenne locale 
de l’OGEBC.

Le même cadre a indiqué qu’un 
travail est actuellement fait 
pour élaborer un plan global en 
vue d’une éventuelle ouverture 
de ce vestige aux visiteurs tout 
en assurant leur sécurité en 
prenant en compte la nature du 
sol, des murs et des toits et avec 
installation de l’éclairage et la 
réhabilitation des ouvertures 
d’aération.
L’objectif est d’exploiter ce 
vestige au côté des autres sites 
archéologiques pour développer 
le tourisme culturel surtout que 
son emplacement est en plein 
cœur d’agglomération urbaine 
dans cette wilaya frontalière le 
rendant facilement accessible 
aux touristes locaux et étrangers, 
a ajouté le même cadre.
Des médias de la presse écrite 
et audiovisuelle ainsi que les 
réseaux sociaux ont été impliqués 
dans la promotion à l’échelle 
nationale et internationale de 
ce vestige et de ce patrimoine 
archéologique précieux, a-t-il 
encore relevé.

Un chef d’œuvre 
archéologique, à architecture 

singulière
Ce vestige se trouve au milieu de 
la basilique Sainte-Crispine, au 
centre de Tébessa, se distinguant 
par son mode architectural unique 
en son genre comparativement 
aux autres ouvrages similaires 
érigés par les byzantins, est-il 
relevé dan plusieurs recherches 

archéologiques.
Ce vestige de 200 mètres de 
long, 1,5 mètre de hauteur et 9 
mètres de profondeur sous terre, 
a été conçu conformément à 
une architecture singulière avec 
notamment des toits arqués pour 
mieux supporter le poids qui se 
trouve au-dessus, a précisé Lotfi 
Azzedine.
Leurs constructeurs, a-t-
il ajouté, ont recouru à des 
matériaux solides et à des formes 
archéologiques ingénieuses 
pour assurer la solidité des 
murs et des toits arqués de cette 
construction souterraine que 
représente les hécatompyles de 
la basilique Sainte-Crispine qui 
conservent à ce jour leur beauté 
et demeurent quasiment intactes 
après près de deux milles ans de 
leur édification.
Les études et recherches 
archéologiques ont reconnu la 
solidité du lieu construit afin 

de servir de cimetière pour les 
chrétiens martyrisés durant cette 
période dont la Sainte Crispine, 
le chevalier Maximilien et 
plusieurs dizaines d’autres, 
selon le même cadre.
La première découverte de ces 
hécatompyles remonte à la 
période d’occupation française 
en 1944 avec la mise au jour de 
sépultures, de lieux de culte et 
des ouvertures d’aération, selon 
le même responsable.
Les recherches historiques 
indiquent que le premier lieu de 
culte découvert au milieu de ces 
couloirs souterrains contenait 
une croix et un autel avec, au 
bout de ces couloirs, des restes 
humains qui appartenaient 
vraisemblablement à une 
famille de la classe gouvernante 
convertie au christianisme à 
cette même période, selon la 
même source.

tebessa / PatriMoine Culturel
Valorisation des hécatompyles de la basilique Sainte-

Crispine pour promouvoir le tourisme culturel

Quatre-vingt-seize 
(96) enfants de la 
République arabe 

sahraouie démocratique (RASD) 
sont à Tigzirt (40 km au nord 
de Tizi-Ouzou) pour entre 
autres, découvrir l’observation 
des étoiles et des planètes à 
l’occasion de la 1ère édition du 
festival national d’astronomie 
“la nuit des étoiles” qui se tient 
le 4 et le 5 août dans la ville 
côtière, a-t-on appris jeudi des 
organisateurs.
Le directeur pédagogique du 

Centre de vacances des enfants 
sahraouis, Rabah Belmadi, 
a indiqué que ces enfants 
sahraouis, au nombre de 96 
bénéficieront d’un séjour à 
Tigzirt. Ils sont encadrés par 
10 accompagnateurs qui les 
accompagneront tout le long de 
cette période.
Les enfants sahraouis peuvent 
ainsi, prendre part aux cotés des 
enfants de Tizi-Ouzou et d’autres 
venus d’une dizaine de wilayas, 
à une exposition en astronomie, 
des séances d’animation 

à l’aide d’un planétarium 
mobile, en plus des séances 
d’initiation à l’observation 
astronomique à l’œil nu et 
à l’aide de télescopes. Un 
concours d’astrophotographie, 
est également prévu sous la 
direction de 50 promoteurs et 
encadreurs membres de clubs et 
associations d’astronomie affiliés 
à l’Association algérienne des 
jeunes amateurs d’astronomie 
(AAJAA), venus d’une dizaine 
de wilayas.
Selon les organisateurs de gros 
matériels (téléscopes) ont été 
mobilisés “Le public, grands et 
petits, pourra manipuler avec nous 
le matériel. Nous pourrons voir 
la sixième planète du Système 
solaire Saturne”, a indiqué, 
Mme Hafidha, présidente du 
Conseil scientifique de la Ligue 
des activités scientifiques et 
techniques pour la jeunesse de 
Tizi Ouzou.
L’objectif de ce festival consiste, 
d’après elle, à “apprendre aux 
enfants d’apprécier le ciel au 
mois d’août lorsque l’interaction 

de certains astres sont très 
visibles”.
Il s’agit aussi, d’après elle, de 
“simplifier l’activité scientifique, 
inculquer le loisir scientifique 
aux grands et aux petits en 
particulier. Ca leur permettra de 
mieux apprécier ce qui se fait 
en cours à l’école et leur faire 
comprendre que la science c’est 
amusant”.
De son côté, le président de 
l’AAJAA, Djamal Challal, a 
estimé que “ce genre d’activité 
permettent aux parents et leurs 
enfants de découvrir ce qu’est 
l’univers. Ca nous permets 
également de développer ce 
qu’on appelle le tourisme 
scientifique, les échanges entre 
les jeunes. de toutes les wilayas”.
Sont prévues également des 
conférences ouvertes au public 
sur le phénomène des météores 
(les étoiles filantes) et les derniers 
développements du télescope 
spatial “télescope spatial James-
Webb”, animé par le professeur 
Jounay Baba Aissa, astronome et 
chercheur au Centre de recherche 

en astronomie astrophysique et 
géophysique (CRAAG).
Le festival est organisé à 
l’occasion des célébrations 
du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, par l’AAJAA) et la 
Ligue des activités scientifiques 
et techniques pour la jeunesse 
de Tizi Ouzou, et avec la 
contribution du CRAAG et le 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports.
Le festival est organisé à 
l’occasion des “perseides” qui 
sont des pluies de météores 
visibles dans l’atmosphère 
terrestre, où l’on peut 
habituellement en observer 100 à 
120 par heure.
Ce phénomène peut être observé 
plusieurs fois par an, mais la 
période des “Perséides”, qui se 
produit de la mi-juillet à la fin 
août de chaque année, est la plus 
fascinante et la plus populaire, 
puisqu’elle coïncide avec la 
période estivale.

tiZi-ouZou / astronoMie 

96 enfants sahraouis initiés à l’observation des astres



La trêve entre Israël et le Djihad islamique prend effet à Gaza

L’Arabie saoudite en tête des condamnations de l’assaut 
israélien de la mosquée Al-Aqsa

rdC: 

17 morts après des attaques d’une milice djihadiste dans l’Est

GAZA: Le médiateur 
égyptien a affirmé 
dimanche avoir 

obtenu l’accord d’Israël 
pour une trêve avec le 
Djihad islamique mais dit 
attendre une réponse du 
groupe armé palestinien, au 
3e jour d’hostilités qui ont 
tué 31 Palestiniens dont des 
enfants et des combattants. 
Le puissant Djihad 
islamique, implanté dans 
l’enclave palestinienne 
de Gaza, a confirmé des « 
négociations en cours au 
plus haut niveau en vue 
d’une trêve ». Il n’a pas 
indiqué s’il l’acceptait ou 
pas mais averti que « la 

résistance ne s’arrêtera pas 
si l’agression et les crimes 
de l’occupation ne cessent 
pas ». 
Dimanche, pour la première 
fois depuis le début des 
hostilités vendredi, le 
Djihad islamique a affirmé 
avoir tiré des roquettes en 
direction de Jérusalem. 
Mais comme 97% des 
585 roquettes lancées 
depuis Gaza selon l’armée 
israélienne, elles ont été 
interceptées par le bouclier 
antimissile israélien. 
Les frappes israéliennes 
ont continué sur la bande 
de Gaza, notamment sur la 
ville de Rafah dans le sud de 

ce territoire sous contrôle 
du groupe islamiste armé 
Hamas et sous blocus 
israélien depuis plus de 15 
ans. 
« La partie israélienne 
a accepté la trêve », a 
déclaré un responsable 
de la sécurité en Egypte, 
intermédiaire historique 
entre Israël et les groupes 
armés de Gaza. 
L’armée israélienne 
a affirmé avoir lancé 
vendredi une «« attaque 
préventive » contre le Jihad 
islamique, tuant plusieurs 
de ses combattants 
et »neutralisant » ses 
principaux chefs militaires 

à Gaza, Tayssir Al-Jabari et 
Khaled Mansour. 
Leur mort a été confirmée 
par le Djihad islamique, 

considéré comme « 
terroriste » par Israël, 
les Etats-Unis et l’Union 
européenne. 

RIYAD : L’Arabie 
saoudite a 
condamné 

dimanche l’assaut des 

colons israéliens dans la 
cour de la mosquée Al-
Aqsa, et l’a qualifié de « 
grave violation du droit 

international ».
Dans un communiqué, 
le ministère saoudien 
des Affaires étrangères 
a appelé la communauté 
internationale à mettre fin 
à l’escalade et à fournir la 
protection nécessaire aux 
civils palestiniens.
Le Royaume a déclaré que 
l’attaque viole le caractère 
sacré des lieux saints de 
Jérusalem, ce qui contribue 
à attiser les tensions et à 
prolonger la violence dans 
le contexte de l’escalade à 
Gaza qui a tué plus de 29 
Palestiniens et en a blessé 

des dizaines d’autres cette 
semaine.
La Jordanie a également 
condamné les violations 
israéliennes de la mosquée 
Al-Aqsa, exhortant Israël 
à « respecter le caractère 
sacré de la mosquée et à 
mettre fin aux mesures 
visant à modifier le statu 
quo historique et juridique 
».
Dans une déclaration 
publiée par l’agence de 
presse Petra, le porte-parole 
du ministère des Affaires 
étrangères et des Expatriés, 
Haitham Abu Alfoul, a 

souligné que la gestion 

des affaires du lieu saint 

relevait exclusivement du 

Waqf (dotations) jordanien 

et de l’administration 

des affaires d’Al-Aqsa à 

Jérusalem.

Il a décrit les actions 

d’Israël comme une « 
violation du statu quo 

historique et juridique 

et du droit international 

» et les a qualifiées de 
manque de respect vis-

à-vis de l’autorité de 

l’administration.

BUNIA, RD Congo 
: Quinze civils, un 
soldat et un rebelle 

ont été tués dans des attaques 
d’un groupe rebelle djihadiste 
contre des villages de l’est de 
la République démocratique 
du Congo (RDC), selon un 
nouveau bilan donné dimanche 
par des autorités locales.
Samedi, de nouvelles attaques 
des rebelles des Forces 
démocratiques alliées (ADF) 
à Bandiboli, un village de 
l’instable province d’Ituri, 
ont tué cinq civils, selon le 
gouverneur militaire de la 
province, le colonel Siro Samba.
La veille, des responsables 

locaux avaient fait état de 10 
civils tués dans de premiers 
combats - un à Bandiboli et 
neuf dans le village voisin de 
Kandoyi.
Un capitaine de l’armée et 
un combattant des ADF ont 
par ailleurs été tués dans les 
combats, selon le colonel 
Simba.
Les ADF, présentées par le 
groupe djihadiste État islamique 
comme sa branche en Afrique 
centrale (Iscap, en anglais), 
sont accusées de massacres de 
milliers de civils depuis 2014 
en RDC, et d’exactions en 
Ouganda voisin.
Ces dernières annonces portent 

à près de 40 le nombre de civils 
tués vendredi et samedi en Ituri 
par des milices ou groupes 
djihadistes.
Vendredi soir, des rebelles de 
la milice Zaire sont entrés à 
Damas, un village du territoire 
de Djugu de la province d’Ituri, 
et y ont tué 22 personnes, 
selon l’armée congolaise et un 
chef d’un groupe de villages 
locaux, qui avait ajouté que 16 
autres personnes avaient été 
grièvement blessés.
La milice Zaire se définit comme 
un groupe d’autodéfense des 
membres de l’ethnie Hema, face 
notamment aux attaques d’un 
autre milice, la Coopérative 

pour le développement du 
Congo (Codeco), qui dit 
représenter l’ethnie rivale des 
Lendu.
Les violences ont repris en 
2017 dans cette province riche 

en or, imputées notamment 
à l’émergence de la Codeco, 
considérée comme l’un 
des groupes armés les plus 
meurtriers et active depuis plus 
de 25 ans dans l’Est congolais.
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uKraine : 

le site d’une centrale nucléaire à nouveau bombardé, départ de 
quatre cargos chargés de céréales

YÉMen:

 De fortes inondations touchent des milliers de déplacés 
par la guerre

l’Égypte maintient sa position sur Taïwan, affirme 
le président Al-Sissi

KIEV: Le site de la 
centrale nucléaire 
ukrainienne de 

Zaporijjia, la plus grande 
d’Europe, a été bombardé 
pour la deuxième fois en 
un peu plus de 24 heures 
ce week-end, tandis que 
quatre nouveaux cargos 
chargés de céréales, 
cruciales pour la sécurité 
alimentaire mondiale, ont 
quitté dimanche des ports 
ukrainiens.
Comme après les 
précédents bombardements 
de vendredi sur ces 
installations situées dans 
le sud de l’Ukraine et 

tombées début mars aux 

mains des soldats russes, 

les deux belligérants se 

sont mutuellement accusés 

dimanche de les avoir 

attaquées.

Les autorités d’occupation 

de la ville d’Energodar, 

où se trouve la centrale de 

Zaporijjia, ont ainsi affirmé 
que l’armée ukrainienne 
avait tiré dans la nuit de 
samedi à dimanche un 
engin à sous-munitions 
avec un “lance-roquettes 
multiple Ouragan”.
“Les éclats et le moteur 
de la roquette sont 
tombés à 400 mètres d’un 
réacteur en marche”, 
ont-elles poursuivi, 
ajoutant que cette frappe 
avait “endommagé” des 
bâtiments administratifs 
et touché “une zone de 
stockage de combustible 
nucléaire usagé”.

AL-MOUKALLA: 
Dimanche, le 
gouvernement 

yéménite a sollicité 
une aide humanitaire 
d’urgence pour secourir 
des milliers de personnes 
déplacées affectées par les 
pluies torrentielles et les 
inondations soudaines qui 
ont touché la ville centrale 
de Marib.
Selon l’Unité exécutive 
pour la gestion des camps 
de personnes déplacées 
au Yémen, les pluies, les 
inondations et les vents 
ont complètement détruit 
les abris et les maisons 

de 5 287 familles et 
partiellement ruiné les 
biens de 11 448 autres. 
Les organisations de 
secours et les donateurs 
locaux et internationaux à 
envoyer de toute urgence 
des abris, de la nourriture 
et des médicaments aux 
personnes sinistrées.
«Nous demandons à 
tous nos partenaires 
humanitaires de venir 
urgemment en aide 
aux familles touchées, 
notamment en leur 
fournissant des abris et de 
la nourriture», a déclaré 
l’agence gouvernementale, 

appelant à la construction 
de bâtiments permanents 
qui résistent aux 
catastrophes pour 

remplacer les tentes et les 
maisons en torchis.
La ville de Marib était 
devenue un refuge pour 

plus de deux millions de 
Yéménites qui, depuis le 
début de la guerre, fuient 
les combats et l’oppression 
politique, religieuse et 
sociale exercée par les 
Houthis – milice soutenue 
par l’Iran.
Selon les travailleurs 
humanitaires locaux, les 
personnes touchées par la 
catastrophe naturelle ont 
été transférées dans des 
écoles, des hôtels et autres 
établissements publics. Par 
ailleurs, de nombreuses 
autres personnes sont 
allées vivre chez leurs 
proches, à Marib.

LE CAIRE: Le 
président égyptien, 
Abdel Fattah al-

Sissi, déclare que la 
politique de son pays 
demeure cohérente à 
l’égard de Taïwan, étant 
donné que l’Égypte 
soutient la politique d’une 
seule Chine.
Lors d’un discours 
prononcé devant des 
étudiants militaires, le 
président affirme que 
l’Égypte soutient la 
politique d’une Chine 

unique dans la mesure 
où cette dernière est dans 
l’intérêt de la sécurité et 
de la stabilité mondiale.
«Nous ne voulons plus 
de crises mondiales qui 
pourraient nous affecter 
tous. Nous avons des 
constantes dans notre 
politique étrangère. Elles 
ne changent pas. Nous 
tenons toujours à soutenir 
la stabilité régionale et 
internationale», affirme-
t-il.
La visite à Taïwan de la 

présidente de la Chambre 
des représentants des 
États-Unis, Nancy Pelosi, 
a provoqué la colère de la 
Chine, qui considère que 
cette île fait partie de son 
territoire.
Au lendemain de la 
visite de la représentante 
américaine sur l’île 
autonome, la Chine a 
entamé des exercices 
militaires sans précédent 
et elle a tiré plusieurs 
missiles près de Taïwan.
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Hamza Mouali va 
officiellement quitter 
le Paradou AC pour 

rejoindre le Stade Lavallois 
en Ligue 2 BKT, en France.
Le départ de Hamza Mouali 
(24 ans) vers Laval s’est 
confirmé. Le latéral gauche 
rejoindra sa nouvelle 
formation ce lundi 08 août, a 
annoncé le PAC sur ses réseaux 
sociaux. L’officialisation est 
attendue cette semaine après 
la visite médicale.
Mouali va donc rejoindre 
son ancien coéquipier, 
Zakaria Naïdji. Il évoluera en 
deuxième division française 
avec le nouveau promu et sous 
la houlette de l’entraîneur 
Olivier Frapolli.

Depuis quelques temps la 
prochaine convocation 
de la nouvelle recrue en 

équipe d’Algérie est évoquée. 
Ce dimanche, le quotidien 
spécialisé italien a confirmé 
cette information en assurant 
que Yacine Adli aurait choisi de 
jouer pour l’équipe d’Algérie et 
mis une croix définitive sur la 
sélection française avec laquelle 
il a fait toutes les catégories 
jeunes.

Il retirera son passeport 
du consulat à Milan

Toujours selon notre confrère 

italien, Yacine Adli a déposé son 
dossier au consulat de Milan pour 
retirer le passeport algérien, une 
fois le précieux sésame délivré, 
sa demande de naturalisation 
(il a la nationalité française) 
sera envoyée à la FIFA. Ce sera 
l’ultime étape administrative 
avant de rejoindre les rangs de 
la sélection algérienne. Adli qui 
est un milieu de qualité sera 
une valeur ajoutée à l’EN qui 
est en phase de reconstruction 
en prévision des prochaines 
échéances, notamment la CAN 
2023.

Comme rapporté hier sur 
ces mêmes colonnes, 
le président de la FAF 

Djahid Zefizef, accompagné du 
SG Mounir Debichi et de son 
adjoint Djamel Merbout, se sont 
rendus hier en Tanzanie pour 
prendre part aux travaux de 
l’AGO de la CAF, prévus dans la 
ville d’Arusha le 10 de ce mois.
Avant d’embarquer à destination 
de la Tanzanie, Zefizef a été 
abordé par les représentants 
des médias pour débriefer 
l’actualité du football national 
ces derniers jours. Comme il 
fallait s’y attendre, Zefizef a dû se 
prononcer sur le cas du Paradou 
AC. Le club de la capitale a 
refusé de céder ses jeunes joueurs 
aux différentes sélections U20 et 
U23 récemment, créant ainsi une 
affaire. En effet, plusieurs voix 
s’étaient élevées pour contester 
cette décision qui nécessite 
l’intervention musclée de la FAF. 

Seulement, au vu de la réplique 
de Zefizef hier, il n’y aurait aucun 
problème. Il se tient tout de même 
à l’écart de ce qui s’est passé en 
déclarant que l’affaire a eu lieu 
avant sa prise de fonctions à la 
FAF : « Ils n’ont pas refusé de 
céder leurs joueurs, déjà, cela 
s’est passé avant mon arrivée. 
D’après mes informations, ils 
ont d’abord consulté la DTN.» 
Des propos qui renvoient la balle 
à une DTN où l’intérimaire, à 
savoir Tewfik Korichi, risque 
d’avoir un tout autre avis. Nos 
investigations ont indiqué que la 
DTN n’a pas donné son feu vert et 
aucune réponse n’a été rendue à la 
correspondance du club algérois. 
Appelé à commenter les derniers 
changements opérés au niveau 
des structures de l’arbitrage 
de la CAF, avec notamment 
le limogeage du Seychellois 
Eddy Maillet de la présidence 
de la Commission d’arbitrage, 

ainsi qu’Essam Abdelfattah, 
responsable de la commission 
en Afrique du Nord, Zefizef est 
catégorique. Cette décision vient 
conclure un mouvement orchestré 
par l’Algérie lors de la dernière 
visite de Motsepe dans notre pays 
: « Le président de la CAF l’a 
dit et je l’ai dit devant lui. Juste 
après cette visite, il a appliqué 
sur le terrain des décisions. Il a 
promis une réforme de l’arbitrage 
en Afrique. Voilà, il a commencé 

cette opération. Ce n’est pas tout, 
car notre discussion a touché 
d’autres sujets aussi », dira-t-il, 
laissant la porte ouverte à d’autres 
bonnes nouvelles, l’Algérie ayant 
sollicité le président de la CAF 
sur d’autres points, à l’image de 
l’organisation de compétitions 
de haut niveau, voire même des 
congrès de l’instance à l’avenir.

«On a ouvert une nouvelle 
page avec la CAF »

Zefizef est donc plutôt satisfait 

de ses débuts, il reste confiant 
quant à l’avenir. Pour lui, 
l’Algérie a officiellement ouvert 
une nouvelle page avec la CAF 
basée sur le respect : « Dans notre 
programme déjà, on a inscrit ce 
point comme étant important : 
être présent à l’échelle africaine. 
D’ailleurs, juste après notre 
élection, une forte délégation de 
la CAF nous a rendu visite. Lors 
d’une réunion, plusieurs points 
ont été abordés d’une manière 
objective et responsable devant 
les responsables de la CAF. On 
espère partir du bon pied dans 
nos nouvelles relations avec la 
Confédération, une nouvelle 
page basée sur un partenariat et 
le respect des deux côtés.» Et 
d’aborder le congrès de mercredi 
prochain : « Quant au congrès, 
ça sera un congrès normal où il 
sera question de valider les bilans 
moral et financier comme dans 
toutes les autres assemblées.»

Zefizef :
« Motsepe nous a promis une réforme, il est passé à l’acte »

Mercato :
Paradou confirme le départ de Mouali vers Laval

Adli a choisi de jouer pour l’Algérie
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Manchester City :
Erling Haaland a déjà bluffé tout le monde

bayern Munich :
Robert Lewandowski passe aux aveux après son départ 

polémique
Dans un entretien publié en 

Allemagne, le nouveau 
buteur du FC Barcelone 

est revenu sur son départ plutôt 
tendu du Bayern.
On peut le dire, la belle aventure 
qui a lié Robert Lewandowski 
et le Bayern Munich pendant 
presque une décennie a tourné 
au vinaigre sur la fin. Alors 
que le buteur polonais voulait 
absolument partir direction la 
Catalogne, les relations avec 
le champion d’Allemagne se 
sont considérablement tendues, 
notamment parce que l’état-major 
munichois mené par le président 
Oliver Kahn et le directeur sportif 
Hasan Salihamidzic n’avaient 
aucune intention de se séparer 
de leur vedette. S’en sont donc 
suivies tout un tas de déclarations 
et de clashs interposés, avec des 
sorties médiatiques sulfureuses 
des deux côtés. Robert 
Lewandowski a donc quitté le 
Bayern par la petite porte. Dans 

un entretien accordé au média 
allemand Sport1, le principal 
concerné est revenu sur ce départ 
tumultueux et a en quelque sorte 
fait ses excuses.
« C’est juste un nouveau sentiment 
pour moi. J’avais besoin de ce 
changement, de ce pas dans un 
autre pays et vers un autre club. 
Je me sens comme un enfant qui a 
un nouveau jouet », a-t-il d’abord 
lancé, avant d’expliquer qu’il 
n’y avait aucune froideur avec le 
Bayern : « c’est comme ça. Nous 
avons écrit l’histoire ensemble 
et je me suis toujours donné à 
100%. Il n’y a pas eu un jour où 
je ne me suis pas donné à fond. 
Les dirigeants le savent aussi. Il 
n’y a que de la gratitude mutuelle, 
respect mutuel. C’est pour ça que 
nous sommes resté ensemble 
longtemps. Le FC Bayern restera 
toujours dans mon cœur ».

Il s’excuse auprès des fans
« Je sais que ça a fait mal à 
beaucoup de fans. Je peux 

les comprendre et je ne peux 
m’en excuser que maintenant. 
Pour moi, à ce moment-là, il 
était important et nécessaire de 
dire clairement que je voulais 
partir. En fin de compte, nous 
ne sommes tous que des êtres 
humains, n’est-ce pas ? Après 
douze ans en Allemagne, c’était 
clair pour moi : mon aventure 

ici était finie. Je voulais que ce 
soit clair, parce qu’il n’a bien sûr 
pas été facile pour le FC Bayern 
d’accepter une vente à ce stade. 
C’était une situation difficile pour 
toutes les personnes impliquées et 
nous devions trouver la meilleure 
solution », a ajouté celui qui a 
célébré son premier but sous la 
tunique barcelonaise dimanche 

soir face aux Pumas en amical.
« J’ai toujours été très clair 
avec l’entraîneur. Quiconque 
me connaît sait que j’aborde 
clairement les choses qui me 
passent par la tête. Je lui ai aussi 
donné mon avis, et je crois qu’à 
la fin il m’a compris de mieux 
en mieux. Mais je dois dire que 
je n’ai jamais eu de problèmes 
personnels avec Julian et que je 
ne l’ai pas critiqué publiquement, 
ni lui ni ses tactiques. Nous 
avons beaucoup parlé entre nous, 
on a discuté de façon proche. 
Le fait que vous ne soyez pas 
toujours d’accord sur le terrain 
en fait simplement partie. Mais 
je n’ai jamais dit un mauvais 
mot sur Julian ou à Julian. Je 
sais qu’il a un grand potentiel en 
tant qu’entraîneur. Il peut et va 
certainement gagner beaucoup 
plus de titres », a conclu le 
goleador barcelonais. De quoi 
apaiser les tensions ? Pas sûr...

Auteur d’un doublé pour 
sa grande première en 
Premier League, Erling 

Haaland a déjà mis tout le monde 
d’accord. Une semaine après 
avoir pourtant été au coeur des 
débats suite à son match face à 
Liverpool.
Erling Haaland a remis les 
pendules à l’heure. Le 30 juillet, 
l’attaquant a disputé son premier 
match officiel à Manchester 
City face à Liverpool lors du 
Community Shield. Une rencontre 
au cours de laquelle le Norvégien 
a eu plusieurs opportunités mais 
où il n’a pas réussi à trouver la 
mire. Il avait d’ailleurs raté une 
énorme occasion. Ce qui avait fait 
réagir les médias et spécialistes 
anglais, puisque certains s’étaient 
questionnés sur l’ancien buteur 
du Borussia Dortmund. Un 
footballeur qui a avoué lors 
d’un entretien à la BBC s’être 
fait chambrer par son père Alf 
Inge Haaland, ancien joueur de 
Manchester City.
«Pourquoi tu n’as pas marqué ? 
Pour ton information, j’ai déjà 
marqué à Anfield, j’ai donc plus 
de buts là-bas que toi», a confié 
la nouvelle star des Skyblues au 
sujet de son père. Une star qui 
était attendue dimanche pour sa 
grande première en championnat 
d’Angleterre. Et c’est à Londres 
qu’Erling Haaland a débuté sa 
nouvelle aventure en Premier 
League. Le joueur de 22 ans a 
rapidement mis tout le monde 
d’accord en trouvant le chemin 

des filets par deux fois face 
à West Ham, sa première (et 
certainement pas sa dernière) 
victime.

Un show sur comme
en dehors du terrain

A la 36ème minute, le géant 
norvégien, a fait parler sa vitesse 
avant d’être fauché par Alphonse 
Areola entré en jeu pour remplacer 
Fabianski. Il a obtenu un pénalty 
et l’a transformé sans problème, 
lui qui s’est saisi du ballon 
rapidement pour ne laisser à 
personne d’autre l’occasion de le 
tirer (1-0). Puis, le natif de Leeds 
a récidivé en deuxième période. 
Cette fois-ci, il a bénéficié d’un 
caviar de Kévin De Bruyne dans 
la profondeur pour aller ajuster 
Areola d’un tir du gauche (2-0, 
65e). Une jolie première pour 
Haaland, remplacé à 78ème par 
Julian Alvarez. Mais l’attaquant 
aurait pu s’offrir un triplé.
Ce qu’il a d’ailleurs évoqué 

avec son style après la rencontre 
au micro de Sky Sports. « Oui. 
J’aurais dû être là [pour me 
connecter avec Ilkay Gundogan]. 
C’est de la merde, mais c’est 
comme ça !» Repris pour son 
langage, il a répondu: « oh merde, 
désolé. Il s’agit des connexions 
que nous établissons chaque jour 
à l’entraînement afin de nous 
améliorer et cela viendra.» Plus 
sérieusement, il a ensuite confié : 
« c’était bien, un bon début. Il n’y 
a rien à dire à part ça. C’est bien 
d’avoir quelques minutes dans les 
jambes en début de saison et nous 
devons continuer.»

La presse et les spécialistes 
sous le charme

Le joueur, qui a fait le show sur 
comme en dehors du terrain, a été 
encensé. Le Manchester Evening 
News, qui lui a donné la note de 
9, a écrit à son sujet : «a obtenu 
le penalty après une belle course, 
a marqué le penalty, s’est bien 

entendu avec ses coéquipiers tout 
au long du match. Extrêmement 
prometteur». Le MEN a ajouté : 
«Haaland n’a eu que 16 touches 
de balle en première mi-temps. 
L’une a consisté à pousser le ballon 
devant Alphonse Areola pour 
obtenir un penalty et une autre a 
été pour convertir le penalty. Il a 
été plus impliqué après la pause, 
participant davantage au jeu, bien 
qu’il n’ait eu besoin que d’une 
touche supplémentaire lorsqu’il 
a été servi par Kévin De Bruyne 
pour marquer son deuxième but».
Le média anglais précise toutefois 
qu’il a vu quelques courses passer 
inaperçues. De son côté, The Sun 
évoque des débuts de rêve. Chez 
les consultants TV aussi Haaland 
a fait l’unanimité. Au micro de 
Sky Sports, Roy Keane a confié : 
«de ce que nous savions, les gens 
doutaient qu’il puisse s’installer 
si rapidement en Premier League. 
Il a une grande qualité, fait de 
grandes courses et de grands 
mouvements. Il va avoir des 
occasions, on l’a vu aujourd’hui 
(hier). Les gens parlent de 20 
buts, s’il tire les pénaltys, on 
parlera plutôt 30 ou 40 buts. Il va 
avoir des chances avec la qualité 
des joueurs qu’il a autour de lui. 
Bonne chance aux défenseurs 
contre lui».

Guardiola est conquis
Keane pense également qu’il 
sera capable de battre le record 
d’Ashley Cole, qui détient le 
record du joueur le plus rapide à 
marquer 50 buts après seulement 

65 apparitions. «Je ne pense pas 
que Cole ait pris les pénaltys. 
S’il [Haaland] reste en forme et 
en bonne santé, ces records, il 
est capable de tous les battre». 
Gary Lineker a, lui, confié : «il 
est inarrêtable. Un bon attaquant 
dont le nombre de buts marqués 
sera énorme. Un talent vraiment 
prodigieux». Michael Owen est 
aussi sous le charme. «Ce type 
est une machine à marquer des 
buts». Rien d’étonnant pour 
Pep Guardiola, qui a évoqué la 
première du Cyborg.
«J’aime ça. En tant qu’entraîneur, 
j’ai eu la chance d’être avec 
Messi et s’il en marquait deux, il 
en voulait trois. S’il en marquait 
trois, il en voulait quatre. S’il en 
avait quatre, il en voulait cinq. Les 
meilleurs buteurs, les attaquants, 
ils ne sont jamais satisfaits. Ils 
sont toujours affamés (...) Je pense 
que si quelqu’un prenait ce ballon 
(pour frapper le pénalty), il aurait 
frappé ses coéquipiers au visage. 
J’en suis à peu près sûr et c’est 
bon signe (...) Il y a une semaine, 
on disait qu’il ne s’adapterait pas 
à la Premier League et maintenant 
il est le meilleur aux côtés de 
Thierry Henry, Alan Shearer et 
Cristiano Ronaldo. C’est un gars 
avec un talent incroyable un 
buteur. Le 9 est un numéro mais 
nous aimerions ajouter quelque 
chose de plus à son jeu pour qu’il 
soit encore un meilleur joueur. 
Pas seulement un gars qui marque 
des buts». Ce qu’il sait déjà faire 
avec réussite à City.
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russie :

La journaliste anti-guerre Marina Ovsiannikova 
jugée ce lundi pour avoir «discrédité» l’armée

Ce lundi, elle doit e lundi, elle doit 
être jugée pour être jugée pour 
avoir « discrédité » avoir « discrédité » 

l’armée. Depuis son retour l’armée. Depuis son retour 
en Russie, la journaliste en Russie, la journaliste 
Marina Ovsiannikova subit Marina Ovsiannikova subit 
les intimidations du pouvoir les intimidations du pouvoir 
et redouble d’efforts, face et redouble d’efforts, face 
aux critiques, pour prouver aux critiques, pour prouver 
la sincérité de son opposition la sincérité de son opposition 
au conflit en Ukraine. Un au conflit en Ukraine. Un 
autre procès l’attend pour autre procès l’attend pour 
conserver la garde de ses conserver la garde de ses 
enfants. Le 14 mars, elle enfants. Le 14 mars, elle 
a interrompu en direct le a interrompu en direct le 
journal de la première chaîne journal de la première chaîne 
russe où elle travaillait, Pervy russe où elle travaillait, Pervy 
Kanal, avec une pancarte Kanal, avec une pancarte 
contre l’offensive lancée par contre l’offensive lancée par 
Vladimir Poutine. Un geste Vladimir Poutine. Un geste 
qui a fait le tour du monde et qui a fait le tour du monde et 
changé sa vie. Après ce coup changé sa vie. Après ce coup 
d’éclat, elle avait annoncé d’éclat, elle avait annoncé 
qu’elle resterait en Russie, qu’elle resterait en Russie, 
mais a finalement rejoint mais a finalement rejoint 
pour trois mois le média Die pour trois mois le média Die 
Welt en AllemagneWelt en Allemagne
Pendant son absence, son Pendant son absence, son 
ex-mari, un employé de la ex-mari, un employé de la 
chaîne pro-Kremlin RT, l’a chaîne pro-Kremlin RT, l’a 
poursuivie en justice pour poursuivie en justice pour 
la priver de la garde de ses la priver de la garde de ses 
deux enfants et l’empêcher deux enfants et l’empêcher 
de les emmener à l’étranger. de les emmener à l’étranger. 
Par conséquent, Marina Par conséquent, Marina 

Ovsiannikova, 44 ans, Ovsiannikova, 44 ans, 
affirme à l’AFP avoir pris « la affirme à l’AFP avoir pris « la 
difficile décision » de rentrer difficile décision » de rentrer 
en Russie début juillet. L’une en Russie début juillet. L’une 
des dernières voix russes des dernières voix russes 
à condamner la guerre en à condamner la guerre en 
Ukraine « J’ai décidé de jouer Ukraine « J’ai décidé de jouer 
à la roulette russe », dit-elle, à la roulette russe », dit-elle, 
vêtue d’une élégante robe vêtue d’une élégante robe 
noire, assise sur un banc dans noire, assise sur un banc dans 
le centre de Moscou, après le centre de Moscou, après 
avoir déposé sa fille dans avoir déposé sa fille dans 
une école privée pour suivre une école privée pour suivre 
des cours estivaux. Celle des cours estivaux. Celle 
qui a vécu confortablement qui a vécu confortablement 
en travaillant 19 ans en travaillant 19 ans 
pour la télévision d’Etat pour la télévision d’Etat 
est maintenant l’une des est maintenant l’une des 
dernières voix en Russie dernières voix en Russie 
à condamner bruyamment à condamner bruyamment 
le conflit en Ukraine. Les le conflit en Ukraine. Les 
autres détracteurs influents autres détracteurs influents 
sont emprisonnés, font profil sont emprisonnés, font profil 
bas, ou sont en exil. « Je suis bas, ou sont en exil. « Je suis 
une combattante, je continue une combattante, je continue 
de dénoncer activement la de dénoncer activement la 
guerre, je ne prévois pas de guerre, je ne prévois pas de 
m’arrêter, je n’ai pas peur m’arrêter, je n’ai pas peur 
malgré les intimidations », malgré les intimidations », 
clame Marina Ovsiannikova, clame Marina Ovsiannikova, 
de sa voix aiguë et enjouée. de sa voix aiguë et enjouée. 
Depuis son retour d’exil, elle Depuis son retour d’exil, elle 
est venue soutenir au tribunal est venue soutenir au tribunal 
l’opposant emprisonné Ilia l’opposant emprisonné Ilia 
Iachine, a manifesté non loin Iachine, a manifesté non loin 

du Kremlin avec une pancarte du Kremlin avec une pancarte 
traitant Poutine de « tueur », traitant Poutine de « tueur », 
et publie régulièrement en et publie régulièrement en 
ligne des messages dénonçant ligne des messages dénonçant 
le pouvoir. Malgré les le pouvoir. Malgré les 
risques, elle continue aussi risques, elle continue aussi 
de participer à des émissions de participer à des émissions 
d’actualité diffusées par d’actualité diffusées par 
des opposants russes sur les des opposants russes sur les 
réseaux sociaux. En raison réseaux sociaux. En raison 
de ses critiques, elle a été de ses critiques, elle a été 
brièvement arrêtée mi-juillet brièvement arrêtée mi-juillet 
par la police près de sa par la police près de sa 
maison et condamnée à des maison et condamnée à des 
amendes lors de deux procès amendes lors de deux procès 
pour des déclarations contre pour des déclarations contre 
l’offensive en Ukraine. Elle l’offensive en Ukraine. Elle 
regrette d’être restée « trop regrette d’être restée « trop 
longtemps » dans sa bulle En longtemps » dans sa bulle En 
outre, Marina Ovsiannikova outre, Marina Ovsiannikova 
subit toujours l’hostilité subit toujours l’hostilité 
d’une partie de l’opposition d’une partie de l’opposition 
russe et d’Ukrainiens qui russe et d’Ukrainiens qui 
lui reprochent d’avoir été lui reprochent d’avoir été 
une « propagandiste », une « propagandiste », 
et celle des pro-Kremlin et celle des pro-Kremlin 
qui la considèrent comme qui la considèrent comme 
une traîtresse. Certains une traîtresse. Certains 
l’accusent d’avoir retourné l’accusent d’avoir retourné 
sa veste par opportunisme, sa veste par opportunisme, 
pour sa carrière, car elle pour sa carrière, car elle 
a obtenu une immense a obtenu une immense 
visibilité internationale. visibilité internationale. 
Marina Ovsiannikova réfute Marina Ovsiannikova réfute 
calmement. « C’est utile au calmement. « C’est utile au 

pouvoir de créer sans cesse des pouvoir de créer sans cesse des 
théories conspirationnistes théories conspirationnistes 
contre moi, les gens ne savent contre moi, les gens ne savent 
plus qui croire », dit-elle, plus qui croire », dit-elle, 
tout en appelant à « unir et tout en appelant à « unir et 
soutenir » tous les opposants soutenir » tous les opposants 
à l’offensive du Kremlin. à l’offensive du Kremlin. 
Elle admet des erreurs : être Elle admet des erreurs : être 
restée « trop longtemps » restée « trop longtemps » 
dans sa bulle, sans « trouver dans sa bulle, sans « trouver 
la force » de changer de la force » de changer de 
travail. Pour elle, cette travail. Pour elle, cette 
inaction et cette indifférence, inaction et cette indifférence, 
adoptées par de nombreux adoptées par de nombreux 
Russes, sont une forme d’« Russes, sont une forme d’« 
autopréservation » alimentée autopréservation » alimentée 
par la peur. « Notre peuple par la peur. « Notre peuple 
est vraiment très effrayé. est vraiment très effrayé. 
Même ceux qui comprennent Même ceux qui comprennent 
toute l’absurdité et l’horreur toute l’absurdité et l’horreur 
en cours préfèrent se taire en cours préfèrent se taire 
», soutient-elle, estimant », soutient-elle, estimant 
que les Russes critiquent le que les Russes critiquent le 
pouvoir « dans leur cuisine pouvoir « dans leur cuisine 
», à l’abri des oreilles », à l’abri des oreilles 
indiscrètes, comme pendant indiscrètes, comme pendant 
l’URSS. Elle explique aussi l’URSS. Elle explique aussi 
avoir une situation « peu avoir une situation « peu 
enviable », menacée de toute enviable », menacée de toute 
part et confrontée à une « part et confrontée à une « 
guerre familiale ». Mais elle guerre familiale ». Mais elle 
souligne que ses problèmes souligne que ses problèmes 
sont des « broutilles », sont des « broutilles », 
comparés aux souffrances des comparés aux souffrances des 
Ukrainiens. Partagée entre Ukrainiens. Partagée entre 

espoir et fatalisme Reste à espoir et fatalisme Reste à 
savoir si son militantisme savoir si son militantisme 
lui vaudra d’être poursuivie lui vaudra d’être poursuivie 
pénalement pour « diffusion pénalement pour « diffusion 
de fausses informations » sur de fausses informations » sur 
l’armée, un crime passible l’armée, un crime passible 
de 15 ans de prison. Des de 15 ans de prison. Des 
dizaines de personnes sont dizaines de personnes sont 
déjà poursuivies en Russie déjà poursuivies en Russie 
pour ce motif. Sur ce point, pour ce motif. Sur ce point, 
elle est partagée entre espoir elle est partagée entre espoir 
et fatalisme. Selon elle, le et fatalisme. Selon elle, le 
pouvoir pourrait être réticent pouvoir pourrait être réticent 
pour ne pas donner plus d’écho pour ne pas donner plus d’écho 
à sa célèbre protestation à la à sa célèbre protestation à la 
télévision, et car elle dit avoir télévision, et car elle dit avoir 
« un soutien international « un soutien international 
solide ». Mais son visage se solide ». Mais son visage se 
ferme quand on lui demande ferme quand on lui demande 
si elle quittera ou non la si elle quittera ou non la 
Russie en cas de poursuites Russie en cas de poursuites 
pénales. « C’est difficile à pénales. « C’est difficile à 
dire, je vis au jour le jour », dire, je vis au jour le jour », 
répond-elle après une franche répond-elle après une franche 
hésitation. « On peut trouver hésitation. « On peut trouver 
une loi pour punir chaque une loi pour punir chaque 
personne », ajoute Marina personne », ajoute Marina 
Ovsiannikova, reprenant un Ovsiannikova, reprenant un 
sinistre aphorisme datant de sinistre aphorisme datant de 
la terreur stalinienne. « S’ ils la terreur stalinienne. « S’ils 
prennent cette décision, ils prennent cette décision, ils 
m’arrêteront dans la journée, m’arrêteront dans la journée, 
cela prendra quelques cela prendra quelques 
secondes. »secondes. » SEYBOUSE TIMES Mardi 09 Août 2022ANEP 2223003321
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En Bref...

Twitter tente une remontada pour Spaces 
mais n’est-ce pas déjà trop tard ?

Microsoft teste un abonnement familial

Google

la recherche des termes exacts entre 
guillemets s’améliore 

Décidément, la sortie des premières 

cartes graphiques dédiées d’Intel est 

tout sauf un long fleuve tranquille.
Sans doute confrontée à divers 
problèmes techniques de plus ou 

moins grande importance, Intel est 

en retard de plusieurs mois sur le 

calendrier de lancement des cartes 

Arc Alchemist. Aujourd’hui, les 
problèmes qu’il rencontre semblent 

toutefois d’un autre ordre.
Des stocks de GPU AMD/NVIDIA 

à écouler

S’il prend des gants et évite 
soigneusement de qualifier le projet 
Alchemist d’échec, Igor’s Lab n’en 

est toutefois pas bien loin. Aux 
multiples soucis rencontrés par 

Intel s’ajoutent donc aujourd’hui 
les problèmes au sein de partenaires 

de l’Américain.
Comme AMD ou NVIDIA, Intel 

a effectivement noué des accords 
avec de nombreux fabricants afin 
qu’ils proposent eux-mêmes des 
cartes Arc Alchemist. C’est ainsi 
que Gunnir a présenté son A380 

Photon suivie par ASRock et son 
A380 Challenger ITX 6GB OC.
L’annonce de ces cartes tierce 

partie est un bon signe pour Intel, 

mais il se pourrait que la chose se 

tarisse très rapidement si l’on en 

croit Igor’s Lab. Notre confrère 
explique effectivement que les 
partenaires d’Intel sont confrontés 

à un problème de stocks.
Ils disposent maintenant de larges 

stocks de GPU AMD et NVIDIA 

dont les prix ne font que baisser. Il 
est donc impératif de les écouler au 

plus vite en fabriquant des cartes 
GeForce et Radeon… au détriment 
des modèles Arc Alchemist ! Les 

lignes de production ont leurs 

limites.
Des problèmes de production pour 

Arc Alchemist

Un malheur n›arrivant jamais seul 
– en l›occurrence, pour Intel – 

Igor›s Lab précise que des sources 

« au plus près du dossier » parlent 

de problèmes de qualité dans la 

fabrication des cartes. Le site 
précise qu›il n›est pas en mesure de 

donner le nom de ses sources.

Les réseaux sociaux aiment nous 
abreuver en fonctionnalités plus 
ou moins attendues… Bientôt, 
Twitter devrait justement 
déployer la refonte d’un élément 
finalement peu utilisé : les 
Spaces.
En avril 2021, Twitter lançait 
ses Spaces afin de faire un peu 
d’ombre à Clubhouse. Cet outil 
permet aux utilisateurs du réseau 
social de se retrouver dans une 
conversation orale pour discuter 
d’un sujet précis. Ces canaux de 
discussion peuvent généralement 
être rejoints par n’importe qui. Hélas, la fonctionnalité n’a pas 

vraiment rencontré le succès 
espéré puisqu’elle regroupait à 
peine un million de personnes en 
juillet 2021. Ainsi, on s’attendait 
à voir la firme américaine 
abandonner cette thématique 
très rapidement.

Une dernière chance ?
Finalement, un porte-parole 
de Twitter a déclaré au site 
TechCrunch qu’une refonte 
de Spaces est actuellement à 
l’étude. En plus d’un design 
flambant neuf, cette section du 
réseau social classera chaque 
salon de discussion par thème 

(musique, sport, cinéma…). 
Des icônes et des illustrations 
seront ajoutées pour dépeindre 
au mieux les conversations. 
Un « résumé quotidien » fera 
même son entrée pour compiler 
les nouveautés calquées sur 
les sujets de prédilection de 
l’utilisateur.
Des visuels de l’interface sont 
également apparus sur la toile. 
Cependant, Twitter précise que 
ces captures sont à présent « 
dépassées » et que le design 
actuel ne ressemble plus à cela. 
Nous devrions bientôt être fixés.

Microsoft teste actuellement une 

nouvelle formule pour son très 
populaire Xbox Game Pass.
Il s’agit d’une formule familiale, 
actuellement testée dans certains 
pays, et qui pourrait arriver très 
bientôt dans le monde entier.
Une formule Xbox Game Pass 

pour la famille ?
Vous le savez sans doute, depuis 
quelques années maintenant, une 
partie de la stratégie chez Xbox 
repose sur le service Xbox Game 
Pass. Un service d’abonnement 
qui permet, contre quelques 
euros par mois, d’accéder à un 

large catalogue de jeux à installer 
directement sur sa console (ou 
son PC), avec la possibilité d’en 
profiter tant que l’abonnement 
reste actif.
Actuellement en test du côté 
de la Colombie et de l’Irlande, 
cette nouvelle formule Xbox 
Game Pass Ultimate Famille 
va permettre aux utilisateurs 
d’inviter jusqu’à quatre autres 
joueurs à profiter eux aussi de 
tous les bienfaits du service de 
Microsoft.
Concrètement, durant cette phase 

de test, l’abonnement permet 

à l’hôte (qui doit être membre 
Insider) d’inviter jusqu’à quatre 
autres joueurs, à condition 
que ces derniers, qu’ils soient 

Insiders ou non, résident dans le 

même pays que lui. Xbox Wire 
indique que les abonnés actuels 

qui migreront vers cette nouvelle 
formule bénéficieront d’un 
recalcul, un mois complet étant 

alors converti en 18 jours pour la 
nouvelle formule Famille.

Bonne nouvelle ! La 
recherche entre guillemets 

de Google a été optimisée.
Mais au fait, savez-vous à 
quoi sert la recherche entre 
guillemets sur Google ?
Google Search optimise la 
recherche entre guillemets
L’indémodable moteur de 
recherche signé Google 
propose constamment diverses 
optimisations. La dernière en 
date concerne la recherche 
entre guillemets. En effet, en 
tapant un mot ou une phrase 
entre guillemets, les résultats 
de Google vont se charger de 
montrer les sites qui affichent 
exactement les mêmes mots, et 
dans le même ordre.
De cette manière, il est possible 
de rechercher uniquement des 
pages web dans lesquelles 
on retrouve une phrase ou 
un terme en particulier. Une 
fonctionnalité plutôt utile, 
qui bénéficie depuis d’une 
optimisation plutôt bienvenue.

En effet, les extraits affichés par 
Google Search dans les résultats 
de recherche, c’est-à-dire le 
texte qui décrit le contenu web 
sous le lien, seront désormais 
tirés de l’endroit où se trouve le 
terme recherché.
Des recherches plus précises
En d’autres termes, cela va 
permettre à l’internaute de 
plus facilement identifier 
où trouver les mots désirés 

après avoir cliqué sur le lien 
et visité le contenu. Les mots 
recherchés par l’utilisateur 
seront par ailleurs affichés en 
gras, afin d’être immédiatement 
identifiables.
« Par le passé, nous ne le faisions 
pas toujours parce que parfois, 
la recherche citée apparaît dans 
des zones du document qui 
ne se prêtent pas à la création 
d’extraits » explique Google.

Google se charge de rappeler 
qu’il arrive que les recherches 
entre guillemets fassent appel 
au contenu d’une page web qui 
n›est pas facilement visible, 
comme une métadescription 
ou une balise ALT. De même, 
bien que Google revisite 
régulièrement les pages du Web, 
celles-ci peuvent changer entre 
deux visites, et une citation peut 
figurer sur une page lorsqu’elle 
a été indexée, mais ne plus 
exister sur la page actuelle.
En effet, les recherches entre 
guillemets n’apparaîtront pas 
dans les extraits de pages 
web s’ils figurent uniquement 
dans les liens de titre ou les 
URL d’une page. Enfin, si la 
recherche souhaitée apparaît 
plusieurs fois sur une page, 
l’extrait affiché par Google 
montrera ce qui semble être 
l’occurrence la plus pertinente.
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Des chercheurs dirigés 
par l’université 
Rush de Chicago 

ont découvert que ceux 
qui mangeaient des fraises 
avaient moins de protéines 
tau dans leur cerveau. Et donc 
moins de risque de souffrir de 
la maladie d’Alzheimer.
Selon une nouvelle étude 
(source 1), les fraises auraient 
le pouvoir de protéger le 
cerveau contre la maladie 
d’Alzheimer. Aux Etats-
Unis, les chercheurs de 
Rush ont découvert qu’un 
composé bioactif présent 
dans les fraises diminue 
les d’enchevêtrements tau 
neurofibrillaires dans le 
cerveau. Depuis plusieurs 
années, il a été démontré 
que ce sont précisément ces 

enchevêtrements tau qui 
prouvent la présence de la 
maladie d’Alzheimer. Ces 
conclusions ont été publiées 
dans le Journal of Alzheimer’s 
Disease le 19 juillet dernier.
«Nous soupçonnons que les 
propriétés anti-inflammatoires 
de la pélargonidine 
peuvent diminuer la 
neuroinflammation globale, ce 
qui peut réduire la production 
de cytokines», a déclaré la 
Dre Julie Schneider, auteure 
de l’étude. Ainsi, la présence 
de pélargonidine permettrait 
de protéger le cerveau contre 
le développement de la 
maladie d’Alzheimer. Et les 
fraises sont les baies les plus 
abondantes en pélargonidine.
Changer son alimentation
Dans le cadre de cette étude, 

les chercheurs ont évalué 
le régime alimentaire de 
participants pendant 20 ans 
avant leur décès. Au cours de 
l’étude, chaque personne a 
réalisé des tests de mémoire 
épisodique, de mémoire 
de travail, de mémoire 
sémantique, de capacité 
visuospatiale et de vitesse de 
perception.
Pour le moment, d’autres 
études doivent être réalisées 
pour confirmer ces résultats 
mais cette première conclusion 
indique un changement 
simple que chacun pourrait 
apporter à son alimentation 
dans l’espoir de se prémunir 
contre l’apparition de la 
maladie d’Alzheimer.
«L’étude était 
observationnelle et ne prouve 

pas une relation causale 
directe. Des recherches 
supplémentaires sont 
nécessaires pour comprendre 
le rôle de la nutrition dans la 
maladie d’Alzheimer, mais 
cette étude nous donne de 

l’espoir sur la façon dont 
des composants alimentaires 
spécifiques tels que les baies 
peuvent aider la santé du 
cerveau», a souligné Puja 
Agarwal, auteur de l’étude et 
épidémiologiste nutritionnel.

Selon une 
étude, réaliser 
régulièrement 

des exercices de 
musculation permet de 
lutter contre la perte de 
densité osseuse pour 
ceux qui suivent un 
régime à base de plantes.
Une récente étude 
scientifique s’est 
intéressée à la 
conséquence d’un 
régime alimentaire à 
base de plantes sur les 
os. Selon les chercheurs 
(source 1), les personnes 
suivant un régime à base 
de plantes qui font de 
la musculation (plutôt 
que d’autres formes 
d’exercices comme le 
vélo ou la natation) 
peuvent avoir des os 
plus solides que les 
autres personnes suivant 
un régime végétalien. 
Ces conclusions ont été 
publiées le Journal of 
Clinical Endocrinology 

& Metabolism de 
l’Endocrine Society.
Récemment, de 
précédentes recherches 
ont montré qu’un 
régime alimentaire à 
base de plantes était 
associé à une densité 
minérale osseuse plus 
faible et à un risque 
accru de fracture. «Le 
véganisme est une 
tendance mondiale avec 

une forte augmentation 
du nombre de personnes 
dans le monde qui 
adhèrent à un régime 
purement végétal», 
a expliqué Christian 
Muschitz de l’hôpital 
Saint-Vincent de Vienne 
et de l’Université de 
médecine de Vienne à 
Vienne, en Autriche. 
Avant d’ajouter : 
«Notre étude a montré 

que les compensations 
d’entraînement en 
résistance réduisaient 
la structure osseuse 
chez les végétaliens par 
rapport aux omnivores».

Se muscler 
régulièrement
Dans le cadre de cette 
étude, les auteurs ont 
comparé les données de 
43 hommes et femmes 

suivant un régime à 

base de plantes depuis 

au moins cinq ans et 

45 hommes et femmes 

suivant un régime 

omnivore.

Les chercheurs ont 

découvert que les 

participants végétaliens 

qui pratiquaient des 

exercices de musculation 

au moins une fois par 

semaine avaient des os 

plus solides que ceux 

qui ne le faisaient pas. 

«Les personnes qui 

adhèrent à un mode de 

vie végétalien devraient 

effectuer régulièrement 

des entraînements 

en résistance pour 

préserver la solidité 

des os», recommandé 

Christian Muschitz.

Maladie d’Alzheimer :
mangez des fraises pour protéger votre cerveau

rÉGiMe veGan :

 pratiquer la musculation pour éviter la perte
 de densité osseuse
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Les températures grimpent  
Résultat, après la première 
journée d’exposition, nous 

sommes nombreux à attraper un 
coup de soleil. Biafine, cataplasme 
de yaourt... Voici des remèdes 
simples et rapides pour soulager 
la douleur et retrouver une jolie 
peau.
Le soleil se fait désirer toute 
l’année. Résultat, à l’arrivée des 
beaux jours, nous nous empressons 
d’en capter les moindre rayons 
pour nous redonner le moral, 
faire dorer notre peau et obtenir 
un hâle estival. Mais il n’est 
pas rare que le bronzage se 
transforme en vilaine rougeur 
accompagnée d’une inflammation 
douloureuse et, dans les cas les 
plus graves, de fièvre, nausée et 
vertige. Malgré la panoplie de 
crèmes solaires, huiles, pilules 
de bronzage existantes, à chaque 
fois, c’est la même histoire, le 
coup de soleil vous rattrape. 
Manque de vigilance, exposition 
prolongée, peau mal préparée... 
De nombreux facteurs peuvent en 
être responsables. Heureusement, 
il existe des astuces pour le 
soulager. Toutefois, il ne faut pas 
s’attendre à un résultat immédiat. 
Un minimum de 3 jours est 
nécessaire pour soigner le coup de 
soleil.

1. Un cataplasme de yaourt
Le coup de soleil est responsable 
des sensations de brûlures. Pour 
les apaiser, la peau a besoin d’être 

rafraîchie. Pour cela, la solution 
se trouve dans votre réfrigérateur. 
Appliquez une couche épaisse de 
yaourt nature puis laissez poser 
15 minutes avant de rincer à l’eau 
froide. Une bonne astuce pour 
mettre un terme aux douleurs 
lancinantes.

2. Le gel d’Aloe Vera
L’Aloe Vera est une plante 
originaire de la Péninsule Arabique 
et d’Afrique.  Hydratant naturel, 
adoucissant et anti-inflammatoire, 
il accélère la cicatrisation et 
soulage rapidement. Appliquez 
directement le gel sur le coup de 
soleil en massant. Si la douleur 
est trop forte, laissez reposer une 
fine couche. Répétez le soin 3 fois 
par jour jusqu›à la disparition des 
rougeurs.

3. La pommade Biafine
Elle est l’allié de tous nos étés. 
Au moins aussi indispensable que 
votre maillot de bain, la Biafine 

fait partie des incontournables 
à emporter dans votre valise. 
Appréciée pour ses vertus 
apaisantes, elle agit rapidement 
sur le coup de soleil non infecté 
pour rafraîchir et réhydrater 
intensément la peau.

4. Le jus de pomme de terre
Les médicaments ne sont pas 
toujours nécessaires pour soulager 
un coup de soleil. Si vous ne 
disposez d’aucune crème après-
soleil, voici une astuce 100 
% naturelle. Il vous suffit de 
mélanger une pomme de terre 
râpée avec du jus de citron et une 
cuillère à soupe d’huile d’olive 
vierge. Faites-vous un masque 
épais sur la brûlure pendant 
une heure et rincez à l’eau. Puis 
renouvelez l’opération pendant 
plusieurs jours.

5. L’homéopathie
Elle se révèle être efficace pour 
mettre un terme au coup de soleil, 

et est particulièrement bénéfique 
pour atténuer la douleur. Deux 
remèdes homéopathiques existent 
: la Belladonna 9 CH, pour le coup 
de soleil rouge et douloureux, et 
le Cantharis 9 CH, pour la peau 
brûlée accompagnée de cloques. 
Ces médicaments sont disponibles 
en pharmacie.

6. L’huile de millepertuis
Les fleurs de millepertuis sont 
reconnues pour leurs bienfaits 
apaisants, calmants, cicatrisants 
et antiseptiques. Il vous faut 
exposer les fleurs imbibées dans 
de l›huile d›olive pendant 15 jours 
pour ensuite extraire les huiles 
essentielles en les écrasant. Filtrez 
le mélange et appliquez-le sur le 
coup de soleil 3 à 4 fois par jour.

7. Frotter une tomate
Rien de tel qu’un remède naturel 
pour soigner un coup de soleil 
en toute circonstance. Quelque 
soit le lieu, il vous suffit de vous 
procurer une tomate pour apaiser 
la brûlure. Pour cela, coupez un 
morceau et frottez-le sur le coup 
de soleil jusqu’à en ressentir les 
effets. En plus d’être une source 
de vitamine et un antioxydant, la 
tomate va rafraîchir votre peau.

8. Utiliser un concombre
Naturellement riche en eau, le 
concombre est un soin idéal 
contre le coup de soleil. Coupez-
le en fines rondelles et dispersez-
les sur la zone inflammée. 
Patientez quelques minutes. La 
peau réhydratée par la fraîcheur 

du concombre sera rapidement 
soulagée.

9. Boire de l’eau
Une solution simple mais 
indispensable. Buvez beaucoup 
d’eau pour réhydrater votre 
corps et compenser la perte. Ce 
geste vous aidera à favoriser 
le rétablissement et à mieux 
supporter la douleur.

10.  Un masque d’argile
L’argile est un anti-inflammatoire 
et cicatrisant efficace. Préférez 
une argile verte concassée et de la 
terre argileuse. Mélangez-la avec 
de l’eau puis étalez la patte sur 
la peau. Laissez-la agir pendant 
2 heures (il est conseillé de faire 
reposer une nuit). Rincez et la 
rougeur aura disparue.

Les bons gestes à suivre
N’oubliez pas que le meilleur 
remède reste la prévention. 
Appliquez régulièrement une 
protection solaire pour éviter tout 
coup de soleil et pensez à bien 
vous hydrater.
Évitez de vous exposer entre 12 
heures et 16 heures, le soleil brûle 
rapidement la peau à ce moment 
précis de la journée. Enfin, veillez 
à ne pas confondre le coup de 
soleil avec l’allergie au soleil qui 
fait apparaître des plaques rouges 
parsemées de petits boutons et qui 
se traduit par des démangeaisons. 
Vous voilà parées pour bien 
profiter des beaux jours.

Pour passer un été sous le signe 
de la minceur et de l’équilibre, 
faites le plein d’aliments sains 
et légers. Zoom sur 10 aliments 
de la saison à consommer sans 
modération pour vous aider à 
maigrir.
L’été est pour la plupart d’entre 
nous, synonyme de vacances 
et de tenues légères. Pour 
celles qui souhaitent affiner 
leur silhouette, il est temps de 
faire le plein d’aliments sains et 
rassasiants, et surtout de saison. 
Fruits et légumes doivent bien 
sûr occuper une place de choix 
dans votre assiette. Mais pour 
que votre équilibre alimentaire 
soit respecté, n’oubliez pas non 
plus les protéines en ajoutant des 
viandes maigres à vos menus. 
Idéal également durant l’été, le 
poisson. A la poêle, au four ou au 
barbecue, il participera à faire de 
vos repas des instants de plaisir 
tout en légèreté.

1. Le concombre, l’allié 
minceur et fraîcheur

Le concombre est le légume le 
moins calorique. Constitué à 96 
% d’eau, il participe activement 
à l’hydratation de l’organisme. Il 
optimise le transit intestinal parce 

qu’il est riche en fibre. Un allié 
minceur incontournable.
Nombre de calories pour 100 g : 
10

2. Le thon et ses lipides bons 
pour la ligne

Poisson gras, le thon est connu 
pour sa haute teneur en oméga 
3 contenus dans ses lipides, 
réputés pour prévenir des 
maladies cardio-vasculaires. 
Il apporte aussi des protéines 
complètes et des vitamines A, B 
et D. Contrairement à ce que l’on 
pourrait penser, le thon est moins 
gras que le saumon. Ce poisson 
est également riche en fer, en 
magnésium et en calcium.
Nombre de calories pour 100 g : 
150

3. Le melon, champion de 
l’élimination

Le melon est un fruit très 
diurétique et sa haute teneur 
en fibres en font un laxatif 
naturel très efficace. Son fort 
taux de carotène lui confère des 
propriétés antioxydantes. Très 
riche en eau, le melon hydrate et 
rafraîchit le corps.
Nombre de calories pour 100 g : 
48
4. Le poulet pour faire le plein de 

bonnes protéines
Le poulet est la star des viandes 
dans le cadre d›un programme 
minceur puisque très pauvre en 
graisses. En revanche, veillez 
à ne pas manger la peau et 
privilégiez le blanc. Le poulet 
est constitué de bonnes protéines 
qui permettent la réparation des 
cellules du corps.
Nombre de calories pour 100 g : 
110
5. Le radis pour une meilleure 

digestion
Le radis est un légume racine. Sa 
particularité réside dans sa haute 
teneur en soufre reconnue pour 
stimuler la digestion. Il contient 
aussi beaucoup de fibres et de 
la vitamine C. A ne surtout pas 
consommer avec du beurre ou 
de la crème pour qu›il reste un 
aliment minceur.
Nombre de calories pour 100 g : 
15
6. Le veau à la sauce minceur

Le veau est bien pourvu en 
protéines et peu calorique. C›est 
une viande riche en phosphore, 
un oligo-élément qui permet 
de répartir dans tout le corps, 
l›énergie délivrée par un aliment. 
Il faut cependant éviter la cervelle 

qui peut contenir jusqu›à
2 000 mg de cholestérol et surtout 
le veau cuisiné en sauce.
Nombre de calories pour 100 g : 
175

7. La pêche pour mincir en 
douceur

La pêche est un fruit désaltérant 
et réhydratant car composé à 87 
% d›eau. Elle contient un
antioxydant, la provitamine A et 
favorise l›élimination grâce à ses 
fibres abondantes et tendres.
Nombre de calories pour 100 g : 
40

8. La courgette, pleine
 de ressources

La courgette, tout comme le 
concombre est un légume très 
pauvre en calories. Elle est riche 
en minéraux et oligo-éléments, 
en magnésium et en calcium. Sa 
haute teneur en fibres, favorise 
l›élimination dans le cadre d›une 
alimentation équilibrée. Vous ne 
profiterez pas totalement de ses 
bienfaits si vous la cuisinez avec 
de la crème par exemple.
Nombre de calories pour 100g : 
15

9. La daurade et toutes les 
vertus du poisson

La daurade est un poisson maigre 

aux multiples vertus. Riche en 
magnésium, en fer, en phosphore 
et en calcium, la daurade contient 
aussi de la vitamine B et de 
l’iode. Mais pas seulement. En 
consommer, c›est l›assurance 
d›ingérer des protéines de bonne 
qualité. Pour profiter de tous ses 
bienfaits, il est conseillé de la 
cuisiner au four ou à la vapeur.
Nombre de calories pour 100 g : 
77
10. La fraîcheur de la menthe 

pour un été léger
La menthe fraîche possède des 
propriétés très stimulantes pour 
l›appareil digestif. Après un repas 
copieux, vous pouvez boire une 
infusion de verveine menthe pour 
vous alléger.

10 remèdes pour soulager efficacement un coup de soleil

Les 10 aliments minceur de votre été
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Le Centre d’art moderne 
et contemporain de la 
ville de Saint-Étienne, en 

France, a donné carte blanche à 
l’artiste et DJ Mo Laudi le temps 
de l’exposition « Globalisto », 
qui accueille la crème de la scène 
contemporaine africaine. Une 
première.
Une exposition africaine faite par 
un curateur africain, une chose 
suffisamment rare en France 
pour ne pas être soulignée. C’est 
à Mo Laudi, artiste et DJ sud-
africain vivant à Paris depuis 
plusieurs années, que le Centre 
d’art moderne et contemporain 
de Saint-Étienne, une ancienne 
ville minière à 60 km de Lyon, 
a donné carte blanche pour 
colorer ses collections. Depuis 
sa création en 1987, l’espace a 
réuni quelque 20 000 œuvres 
allant du XVIe siècle à nos jours. 
« Mais 93 % d’entre elles sont 
signées d’artistes occidentaux », 
regrette Aurélie Voltz, directrice 
du musée.
Pensée en marge de la Biennale 
internationale du design de Saint-
Étienne, qui accueille cette année 
le continent africain comme 

invité d’honneur, l’exposition « 
Globalisto, une philosophie en 
mouvement » prend ainsi tout 
son sens. « Nous souhaitons 
être plus inclusifs et sommes 
déjà en phase d’acquisition de 
quelques œuvres présentées dans 
le cadre de cette exposition afin 
de les intégrer à notre collection 
permanente », glisse la jeune 
directrice, qui espère amener 
le public à s’interroger sur les 
questions de post-colonialisme. 
L’exposition se terminera 
d’ailleurs par un colloque sur le 
sujet avec la présence d’Achille 
Mbembe, Norman Ajari ou 
encore Pascale Obolo, les 6 et 7 
octobre. Un pari plutôt osé, mais 
réussi.
Expérience noire
Si le terme « globalisto » ne nous 
évoque a priori pas grand-chose 
et peut renvoyer à la notion 
de mondialisation, Mo Laudi 
l’entend autrement. « Même si je 
viens d’Afrique du Sud, j’ai été 
éduqué à travers une perspective 
européenne. Je ne connais rien 
des Zoulous, ni des traditions 
de chez moi. Notre génération 
a besoin de questionner le 

globalisme à travers l’expérience 
noire, l’expérience panafricaine 
», revendique celui qui est donc 
allé chercher la crème des artistes 
de la scène contemporaine 
pour repenser les notions de 
territorialité et d’identité.
Si certains d’entre eux jouissent 
aujourd’hui d’un rayonnement 
international, comme la 
plasticienne nigériane Otobong 
Nkanga, qui présente plusieurs 
œuvres textiles dont la tapisserie 
Histoires de la noix de cola – 
Démembrées, « la plupart des 
artistes présentés n’étaient pas 
encore reconnus par la profession 
il y a dix ans », tient à souligner 
Mo Laudi.
Au total, 19 plasticiens, peintres, 
sculpteurs, vidéastes… issus 
de générations différentes, sont 
présentés au sein de l’institution 
qui offre de beaux volumes pour 
accueillir des œuvres à grande 
échelle. Mais il faudra d’abord 
s’arrêter sur les drapeaux 
chewing-gums de Samson 
Kambulu, artiste originaire du 
Malawi, flottant dès l’entrée du 
MAMC. « À la manière d’un DJ, 
il remixe couleurs et motifs pour 

créer des drapeaux qui abolissent 
la notion de frontière, décortique 
le curateur, et réinterroge ainsi la 
question de souveraineté. »
Ludique et politique
C’est un parcours éminemment 
politique qui s’offre aux visiteurs 
à travers des expérimentations 
plastiques et conceptuelles 
qui peuvent paraître parfois 
absconses pour le grand public. 
Lequel se laissera néanmoins 
facilement guider par un parcours 
offrant une première lecture à 
la fois esthétique et vivace, à 
explorer en musique.
Notons par exemple les œuvres 
du Congolais installé en Belgique 
Sammy Baloji. Derrière le 
caractère cosmétique et ludique 
de ses créations miroir où le 
visiteur est invité à faire partie 
de l’œuvre, l’artiste propose une 
lecture du passé congolais et de 
ses conséquences sur l’identité 
africaine aujourd’hui. Il a ainsi 
floqué ses pièces d’images 
d’archives de l’anthropologue 
et photographe allemand Hans 
Himmelheber, lors d’une 
expédition au Congo en 1939, 
et de pierres précieuses aux 
tonalités psychédéliques qui 
ne sont pas sans rappeler les 
minerais convoités des mines du 
sud du pays.
Sculptures, œuvres textiles, 
fresques, mais aussi vidéos, 
comme le projet Khtobtogone 
de Sara Sadik. Dans ce court-
métrage animé, pensé comme 
un jeu vidéo façon GTA, 
la Marseillaise d’adoption 
interroge la représentation de la 
jeunesse diasporique d’Afrique 
du Nord en France. Dans un 
récit poétique, elle déconstruit la 
masculinité viriliste en mettant 
en scène un jeune homme issu 
des quartiers populaires de la cité 
phocéenne épris d’une « gadji ». 

Enfin, une vaste salle accueille 
des pièces plus monumentales. 
D’abord, les tentures de terre 
signées de l’artiste sud-africain 
Moshekwa Langa, symbole 
du déracinement de cet enfant 
noir ayant grandi à l’ère de 
l’apartheid.
Impossible de ne pas être 
ensuite frappé par les collages 
XXL du plasticien Raphaël 
Barontini, métis né d’un père 
d’origine italienne et d’une 
mère aux racines bretonnes 
et antillaises. Ses « portraits-
monuments » imprimés sur des 
tentures représentent, grâce à 
des superpositions de références, 
des héros imaginaires ou réels 
d’Afrique et de la Caraïbe 
pour rendre hommage à des 
personnalités historiquement 
sous-représentées. Parmi elles, le 
général révolutionnaire Toussaint 
Louverture, le chevalier de 
Saint-George, compositeur 
guadeloupéen également colonel 
à la tête de la Légion franche des 
Américains, constituée lors de 
la Révolution française, et saint 
Maurice, chef militaire égyptien, 
converti au christianisme et 
martyrisé au IIIe siècle.
Le visiteur peut finir son parcours 
en (re)découvrant LOML (2022), 
une œuvre signée de l’Africain-
Américain Arthur Jafa, vidéaste 
bien connu du gratin du cinéma 
et de la musique, qui a travaillé 
avec Spike Lee, Jay-Z et Beyoncé 
ou encore Kanye West. Dans 
cette vidéo, le cinéaste prend 
une nouvelle direction abstraite, 
expression de sa peine après le 
décès de son ami et collaborateur, 
l’écrivain, musicien, producteur 
et critique Greg Tate. Le moyen 
de clôturer le parcours en tenant 
le fil rouge musical cher au 
curateur. La boucle est bouclée.

Post-colonialisme et art contemporain :

 le pari de « Globalisto »
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Soixante-douze artefacts 
pillés en 1897 pendant 
une incursion militaire 

britannique dans la ville de 
Benin City vont être restitués au 
Nigeria, a annoncé dimanche le 
musée Horniman de Londres.
Parmi ces oeuvres et objets se 
trouvent 12 plaques de laiton, 
connues sous le nom de bronzes 
de Benin, ou encore des objets de 
cérémonie en ivoire et en laiton, 
des objets de la vie quotidienne 
tels que des éventails et des 
paniers, ainsi qu’une clé «du 
palais du roi».
Cette restitution répond à une 
demande formulée en janvier 
par la Commission nationale des 
musées et monuments du Nigeria, 

dont le directeur général, le Pr 
Abba Tijani, a salué la décision 
de l’établissement londonien.
«Les preuves étaient très claires 
quant au fait que ces objets ont 
été obtenus par la force, et une 
consultation externe a confirmé 
notre point de vue qu’il était à la 
fois moral et approprié de rendre 
leur propriété au Nigeria», a 
déclaré Eve Salomon, présidente 
des administrateurs du musée.
Celui-ci va à présent discuter 
avec la commission nigériane du 
processus formel de transfert de 
propriété et de la possibilité que 
certains objets puissent rester en 
étant prêtés, pour être exposés 
ou à des fins de recherches ou 
d’enseignement.

Le Nigeria a négocié la 
restitution des bronzes de Benin 
avec plusieurs pays européens et 
prévoit de construire un musée à 
Benin City, dans le sud de l’Etat 
d’Edo, pour les y rassembler.
En novembre, la France a rendu 
26 de ces pièces. Un coq en 
bronze et une tête de monarque 
ont été rendus par le Royaume-
Uni au début de l’année.
Par ailleurs, la Grèce réclame 
aussi au Royaume-Uni depuis des 
décennies les frises du célèbre 
temple antique du Parthénon à 
Athènes, exposées au British 
museum de Londres. Celui-ci 
s’est dit récemment ouvert à un 
accord avec la Grèce pour les 
partager.

La société Great Minds Events 
Management, basée à Dubaï, a 
annoncé le lancement du Meta 
Film Festival, qui se tiendra du 
27 au 29 octobre au Vox Cinema 
du Nakheel Mall de Dubaï.
Le festival est présenté comme 
le premier festival du film 
dirigé par le secteur privé et les 
parties prenantes de l’industrie 
au Moyen-Orient et en Afrique 
et promet des exclusivités sur 
le tapis rouge ainsi qu’une 
cérémonie de remise des prix. 
Cela intervient cinq ans après 
la dernière édition du Festival 

international du film de Dubaï, 
organisme public à but non 
lucratif, qui s’est déroulé chaque 
année de 2004 à 2017.
«Grâce à son emplacement, 
le festival garantit la présence 
de l’un des publics les plus 
diversifiés de tous les festivals, 
sans compter le charme et la 
splendeur des lieux à Dubaï», 
d’après le site officiel de 
l’évènement. 
Le festival se terminera par une 
cérémonie de remise des prix 
qui récompensera les films dans 
sept catégories: meilleur long 

métrage arabe, meilleur long 
métrage international, meilleur 
film d’animation, meilleur 
film documentaire, meilleur 
court métrage, meilleur film 
d’étudiants/jeunes, ainsi que le 
prix du Fonds de développement 
du cinéma.
Le Meta Film Festival accepte 
les candidatures sur son site 
web. Un comité de sélection, 
comprenant le directeur général 
de Vox Cinemas et le directeur 
d’OSN Studios, décidera des 
titres qui seront retenus.

 Il y a 50 ans, le dictateur Idi 
Amin Dada expulsait les Sud-
Asiatiques d’Ouganda. L’histoire 
des plus de 27 000 Indiens 
et Pakistanais détenteurs de 
passeports britanniques alors 
partis reconstruire leur vie au 
Royaume-Uni est racontée dans 
une exposition à Leicester.
Beaucoup de ces réfugiés se 
sont installés dans cette ville 
des Midlands au centre de 
l’Angleterre, arrivant sans un 
sou en poche après avoir vu leurs 
biens saisis dans le but proclamé 
par Idi Amin Dada de «rendre 
l’Ouganda aux Ougandais de 
souche».
Il leur avait donné 90 jours pour 
quitter le pays, sous peine de 
représailles.
Surmontant le racisme et le climat 
britannique, ces réfugiés sont 
repartis de zéro, comme le relate 
cette exposition, qui s’inscrit dans 
une série d’événements culturels 

marquant l’anniversaire du décret 
pris par le dictateur ougandais le 
4 août 1972.
«Personne ne nous aidait, tout 
le monde était contre nous», a 
raconté à l’AFP Madhukamar 
Madhani, un retraité, lors d’une 
visite de l’exposition qui se tient 
au Leicester Museum.
«Mais grâce à un travail acharné, 
beaucoup de gens ont énormément 
investi dans la communauté», a-t-
il déclaré, soulignant la prospérité 
du «Golden Mile», une artère 
de la ville remplie d’entreprises 
asiatiques.
La commissaire de l’exposition, 
Nisha Popat, a établi des parallèles 
entre et l’accueil des réfugiés à 
l’époque et aujourd’hui.
«Nous sommes dans un monde où 
il y a beaucoup de conflits et où il 
y a des réfugiés», a-t-elle déclaré.
L’idée était de montrer «ce qu’ils 
ont vécu, et l’impact qu’ils 
peuvent avoir sur un lieu».

Réticences
La famille de l’actuelle ministre 
britannique de l’Intérieur, Priti 
Patel, était composée d’Indiens 
d’Ouganda qui se sont réfugiés 
au Royaume-Uni dans les années 
1960, alors que les préjugés 
anti-asiatiques étaient déjà très 
répandus dans ce pays d’Afrique 
de l’Est.

Aujourd’hui, elle pilote un 
programme controversé 
d’expulsion vers le Rwanda, pays 
voisin de l’Ouganda, de migrants 
arrivés illégalement au Royaume-
Uni. L’objectif est de dissuader 
les arrivées clandestines.
Parallèlement, le gouvernement 
britannique vante sa générosité 
en matière d’accueil des réfugiés 

fuyant la guerre en Ukraine ou 
encore des habitants de Hong 
Kong détenteurs d’un passeport 
britannique d’outre-mer.
En 1972, le gouvernement 
conservateur de l’époque avait 
d’abord rechigné à accueillir les 
Asiatiques de l’Ouganda, tentant 
de les orienter vers d’autres pays 
avant de les accepter.
Une fois au Royaume-Uni, 
ces réfugiés ont su rebondir, 
reconstruisant les petites 
entreprises et les magasins 
qui formaient le pilier de leur 
prospérité en Ouganda.
Idi Amin Dada a quant à lui été 
renversé lors d’un coup d’État en 
1979. Il est mort en exil en Arabie 
saoudite en 2003.
Son règne de terreur, relaté dans 
le film «Le dernier roi d’Écosse» 
(2006), a duré huit ans et a 
entraîné la mort d’environ 300 
000 personnes.

Un musée londonien va restituer au Nigeria des oeuvres 
pillées au XIXe siècle

Dubaï accueille un nouveau festival du film en octobre

En Angleterre, une exposition commémore l’arrivée des 
Sud-Asiatiques forcés de fuir l’Ouganda
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Pour Colin Farrell, le tournage 
de Treize Vies, le nouveau film 
de Ron Howard, n’a pas été 
qu’une partie de plaisir. En ef-
fet, l’acteur incarne le plongeur 
spéléologue britannique John 
Volanthen qui avait été impliqué 
dans le sauvetage d’une équipe 
de foot junior qui s’était retrou-
vée coincée dans une grotte thaï-
landaise en 2018. Seulement, le 
comédien n’était vraiment pas 
rassuré durant les prises aqua-
tiques, à tel point qu’il a été at-
teint de crises de panique !
« À certains moments, il n’y 
avait aucune surface au-dessus 

de votre tête, juste un plafond et 
c’était incroyablement angois-
sant et j’étais incroyablement 
mal à l’aise », a-t-il confié au 
Hollywood Reporter. « Il n’y 
avait pas de lumière et vous at-
tendiez que (l’équipe) se mette 
aux haut-parleurs pour vous dire 
que la caméra tournait. Mais si 
vous étiez sous l’eau au moment 
de l’annonce de l’action, il se 
pouvait que vous n’entendiez 
pas le putain de haut-parleur, 
alors tout le monde se regarde 
sous l’eau. Si quelque chose se 
passait, quelqu’un pouvait recu-
ler vers vous et frapper votre 

putain de masque. Et tout d’un 
coup – bonjour la crise de pa-
nique. »

Rester calme
Mais Colin Farrell est parvenu 
à prendre sur lui et garder son 
calme.
« Je devais me dire : “Détends-
toi. Sois calme. Tu vas bien. Il 
n’y a pas de quoi s’inquiéter. 
Ton réservoir est bon, tu as un 
réservoir plein à 60 %. Ralen-
tis juste ta respiration. Tout va 
bien” », a poursuivi l’acteur qui 
partage l’affiche du film avec 
Viggo Mortensen, Joel Edgerton 
et Tom Bateman.

L’actrice américaine Anne 
Heche a été hospitalisée et se 
trouve dans un état grave après 
un accident de voiture vendredi 
à Los Angeles, ont rapporté plu-
sieurs médias américains.
Selon les pompiers de Los An-
geles, une voiture a percuté une 
maison de deux étages dans le 
quartier de Mar Vista, « pro-
voquant des dégâts structurels 
ainsi qu’un lourd incendie ». La 
femme qui se trouvait au volant 
a été « hospitalisée dans un état 
critique », ont-ils ajouté. Plu-
sieurs médias américains ont 

confirmé des informations de 
TMZ, publication spécialisée 
dans la couverture des célébri-
tés, selon lesquelles la conduc-
trice de la Mini Cooper bleue est 
Anne Heche.
Plus d’une heure pour éteindre 
l’incendie
Le véhicule de l’actrice de 53 
ans a d’abord percuté le garage 
d’un immeuble, avant de s’écra-
ser contre la villa de Mar Vista, 
provoquant d’importants dégâts 
selon les médias. Il a fallu plus 
d’une heure à la soixantaine de 
soldats du feu mobilisés pour 

éteindre l’incendie, ont rapporté 

les pompiers de Los Angeles.
Anne Heche a joué dans un 
grand nombre de films dans les 
années 1990, dont « Six Jours, 

Sept Nuits » ou « Donnie Brasco 
». Elle est également connue 
pour son rôle dans le feuilleton 

« Another World, » qui lui a 
valu un Daytime Emmy Award 
en 1991. Dans les années 1990, 
elle a eu une relation très média-

tisée avec la présentatrice Ellen 

DeGeneres.

Le fils cadet de la princesse Dia-
na, qui craint pour sa sécurité et 
celle de sa famille, n’ose même 
plus rentrer en Angleterre !
Voilà deux ans déjà que le 
prince Harry, duc de Sussex, âgé 
aujourd’hui de 37 ans, et son 
épouse, Meghan Markle, ont dé-
cidé de se débarrasser du carcan, 

trop étouffant à leurs yeux, de la 
vie de château des Windsor avec 
ses obligations et son protocole 
plus rigide qu’un col de chemise 
amidonné. Mais en choisissant 
la liberté, le couple aussi dû re-
noncer à certains avantages liés 
à son statut.
Celui qui, en 2021 annonçait sur 

le plateau d’Oprah Winfrey «ne 
plus être un membre officiel de la 
famille royale» ne dispose plus 
en effet de la protection rappro-
chée réservée à la Reine et à ses 
proches. Harry, qui passe désor-
mais le plus clair de son temps 
aux États-Unis avec son épouse 
et leur fils Archie, a assumé sa 
décision et s’est dit prêt à finan-
cer lui-même sa protection. Il a 
d’ailleurs proposé cette solution 
lors d’une réunion qui s’est dé-
roulée dès janvier 2020 au châ-

teau de Sandringham, affirmant 
ne pas «vouloir faire payer les 
contribuables britanniques pour 
sa sécurité».
Mais, selon ses avocats, cette 
offre a été refusée. Depuis, 
outre-Atlantique, le couple 
paie des gardes privés, qui ne 
peuvent cependant pas exercer 
leur métier sur le sol britan-
nique. Ancien soldat ayant servi 
en Afghanistan, faisant l’objet 
de menaces par des groupus-
cules néo-nazis. Harry estime 

que lui et les siens en danger 

lors de séjours en Angleterre, au 
point de ne plus pouvoir remettre 
les pieds sur sa terre natale. Il a 
donc décidé de poursuivre en 

justice le gouvernement britan-

nique pour bénéficier à nouveau 
d’une protection rapprochée 

outre-Manche. Et force est de 
constater que les juges semblent 
plutôt d’accord avec lui.

Plusieurs audiences ont eu lieu 

entre septembre 2021 et mai 
2022, qui ont déjà coûté très 
cher au ministère de l’Intérieur. 
Harry ayant entamé de nou-

velles de nouvelles poursuite, 

et la Cour suprême de Londres 
venant d’autoriser ses conseils à 

réévaluer les décisions gouver-

nementales, la facture devrait 
déjà s’élever à 100 000 £. Alors 
que Meghan fête ses 41 ans, an-

niversaire que la Reine a refusé 

de fêter, la tension est décidé-

ment plus palpable que jamais 
chez les Windsor !

Colin Farrell a souffert de crises de panique sur le tournage 
de « Treize Vies »

 L’actrice américaine Anne Heche dans un état grave 

Prince Harry 

Furieux, le mari de Meghan Markle entre en guerre 
contre le gouvernement britannique
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La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie a 
lancé mercredi soir une 

nouvelle ligne aérienne directe 
reliant Alger à la capitale qatarie 
Doha.
Le président directeur général 
(P-dg) d’Air Algérie, Yacine 
Benslimane a présidé la cérémonie 
d’inauguration de cette nouvelle 
liaison aérienne en présence du 
secrétaire général du ministère des 
Transports et de l’ambassadeur de 
l’Algérie à Qatar.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Benslimane a affirmé que 
le lancement de cette nouvelle 
ligne intervient en exécution des 
orientations du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et entre dans le cadre du 
raffermissement de la coopération 
entre l’Algérie et l’Etat du Qatar.

Il intervient aussi en application 
de la stratégie de développement 
du transport adoptée par le 
Gouvernement, a-t-il dit.
Le lancement de la ligne aérienne 
Alger-Doha figure également 
parmi les axes du plan de 
développement commercial de la 
compagnie aérienne nationale à 

l’horizon 2025, lequel plan prévoit 
le lancement de 15 nouvelles 
lignes vers des destinations 
africaines, européennes, 
asiatiques et sud-américaines, 
d’après les explications du P-dg 
d’Air Algérie.
Annonçant la programmation 
de deux vols hebdomadaires 

(samedi et jeudi) sur cette 
ligne, M. Benslimane a assuré 
que «le programme des vols a 
été soigneusement étudié pour 
satisfaire les besoins des clients «.
Un airbus A330 de 251 sièges 
(219 de classe éco, 14 de classe 
premium et 18 de classe affaire) 
assurera ce vol inaugural. L’avion 
devra atterrir jeudi 4 août à 
l’aéroport de Doha.
Avec le lancement de cette 
nouvelle ligne, le nombre total 
des lignes assurés par Air Algérie 
atteindra 45 lignes, selon les 
déclarations de M. Benslimane.
L’opération de vente des billets 
de la ligne Alger-Doha a débuté 
la première semaine de juillet 
dernier, en ligne, au niveau des 
agences d’Air Algérie et des 
agences de voyages.
Le prix du billet en aller-retour 

s’élève à 64200 Da en TTC et à 
2200 rial qatari.   Il s’agit de la 
«meilleure offre « sur le marché 
pour ce qui est de cette ligne, 
assure le P-dg d’Air Algérie.
La compagnie aérienne nationale 
entend attirer, avec le lancement 
de cette nouvelle liaison, outre 
les citoyens algériens, des clients 
d’états africains désirant voyager 
vers Doha, notamment les 
opérateurs économiques.
Pour sa part, l’ambassadeur de 
l’Algérie à Qatar, Mustapha 
Boutoura s’est félicité du 
lancement de cette ligne. Il s’agit 
du fruit du développement que 
connaissent les relations algéro-
qataries à plus d’un niveau, 
un développement confirmé 
par la visite du Président de 
la République à Qatar février 
dernier, a-t-il dit.

Les unités de la 
Gendarmerie nationale 
(GN) ont saisi, au cours 

des deux premiers jours du 
mois d’août, plus de 20.000 
comprimés psychotropes de 
différents types et arrêté dix 
individus dans plusieurs wilayas 
du pays, indique, mercredi, un 
bilan des mêmes services.
Les unités de la GN ont 
procédé les 1 et 2 août 2022 à 
la saisie de «20.029 comprimés 
psychotropes de différents 
types, de trois moyens de 
transport et à l’arrestation de 
dix individus, et ce, dans les 
wilayas de Saida, Ouargla, Illizi 
et Ghardaïa», précise la même 
source.
En matière de sécurité routière, 

le bilan des unités de la GN fait 
état de 17 morts et 47 blessés 

dans 25 accidents de la route 
enregistrés dans plusieurs 

wilayas du pays.
Il s’agit, selon le bilan de la GN, 

des wilayas de Chlef, Laghouat, 
Oum El Bouaghi, Batna, Béchar, 
Bouira, Tamanrasset, Tiaret, 
Tizi Ouzou, Djelfa, Jijel, Sétif, 
Guelma, Constantine, Médéa, 
M’sila, El Tarf, Khenchela, 
Relizane et Ain Témouchent.
Concernant la lutte contre la 
contrebande et la fraude, les 
unités de la GN ont saisi «7.152 
unités de boissons alcoolisées 
de différents types et volumes, 
3 moyens de transport et arrêté 
deux individus dans les wilayas 
de Bejaia, Sidi Bel Abbes et 
Relizane», note la même source.
Dans la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj, les mêmes services 
ont saisi «40.980 sacs de tabac à 
chiquer, un moyen de transport 
et arrêté deux individus».

Les éléments des brigades de la 
Police judiciaire relevant de la 
Sûreté nationale ont arrêté, durant 

le 2e trimestre de 2022, 8.117 individus à 
travers le territoire nationale, dans le cadre 
de la lutte contre les différentes formes 
de criminalité, a indiqué mercredi un 
communiqué de la Direction générale de 
la Sûreté nationale (DGSN).
«Dans le cadre des efforts consentis par 
les forces de Police pour lutter contre 
les différentes formes de criminalité, 
notamment les bandes de quartiers et le 
port d’armes blanches, les éléments des 
brigades de la Police judiciaire relevant de 

la Sûreté nationale ont réussi, durant le 2e 
trimestre de 2022, à traiter 7.723 affaires 
à travers le territoires nationale ayant 
permis l’arrestation de 8.117 individus 
qui ont été déférés devant les juridictions 
compétentes», précise le communiqué.

Sept (07) personnes ont trouvé la mort 
et 444 autres ont été blessées dans 
327 accidents corporels survenus en 

zones urbaines durant la période allant du 
26 juillet au 1 août, a indiqué, jeudi, un 
communiqué de la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN).
Le bilan fait état d’une baisse sensible du 
nombre d’accidents (-60) et de blessés (-40) 
avec un même nombre de morts par rapport 
à la précédente semaine.
Le facteur humain demeure la principale 
cause des ces accidents (+96%), du fait 
du non-respect du code de la route et de la 
distance de sécurité, outre l’excès de vitesse 
et le manque de concentration et autres 

raisons liées à l’état du véhicule, ajoute le 
document.
Dans ce cadre, la DGSN invite, une nouvelle 
fois, les usagers de la voie publique à la 
prudence et au respect du code de la route, 
rappelant les numéros vert 15-48 et de 
secours 17 mis à la disposition des citoyens 
24h/24.
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Plus de 20.000 comprimés psychotropes saisis en 48 heures

Criminalité: 
8.117 individus arrêtés durant 

le 2e trimestre de 2022

aCCidents / Zones urbaines:

7 morts et 444 blessés 
en une semaine


